
A ESCOLA de Aprendizes Marinheiros pro
gramou para sexta-feira a cerimônia de en

cerramento do curso e promoção a marinhei
ros dos grumetes integrantes da turma "Tan
go".
O ato está marcado para as 10h30min e será
presidido pelo Almirante Antônio Leopoldo
Sabóia, devendo contar com a presença de
diversas autoridades.

TEMPO - Frente fria: .negatívo. Pressão
atmosférica média: 1004,5 milibares. Tempe-

.

ratura média do dia: 19,8 graus centígrados.
Umidade relativa média: 87,7%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, de meio enco

berto a claro. Nevoeiros no litoral, serras e

margens de rios. Estado médio do tempo:
estável. Previsão: A Seixas Netto.
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Figueira testa todos os

novos contra o Vitória
Detran libera hoje a
ruaFelipeSe t

Todos os novos

jogadores que já se

encontram à disposição
do Figueirense serão

lançados no jogo de

amanhã contra o

Vitória, da Bahia.

O time ainda não foi
escalado, pois o

técnico Antoninho não
sabe se poderá contar

com Nielsen e Abel,
do Fluminense, do Rio,
que poderão chegar
ainda hoje. A festa

do Figueira já começa
à tarde, quando
Paissandu e
lnternacional jogam um

am istoso ..O Governador
Colombo Salles vai

Dagoberto, uma das aquisições do Figueir:ense, está amanhã em campo. participar dás solenidades (P.16)

O Detran prometeu
liberar esta manhã,
o trecho da rua

Felipe Sehmidt entre
as ruas Deodoro e

Ãlvaro de Carvalho que
se encontra interditado
desde as últimas
horas de sexta-feira,
em virtude do
desmoronamento do

prédio da loja de
Meyer S�A. Entretanto,
ficará proibido o

trânsito de veículos e

de pedestres numa

faixa de dois metros
ao largodo préd io
destru ído, a fim de
facilitar as obras de

demolição dentro dos

O trânsito ficou fechado até ontem por medida de segurança. limites de segurança (P.8)
I

Futur"o Presidente fala
I.....

..,

à Nat:ão: 15 de setembro
O futuro Presidente da República, General Ernesto Geisel, falará no.dia 15de setembro seu primeiro pronunciamento político à Nação, conforme foi anunciado ontem após avistar-se com o presidente nacional

� da Arena, Senador Petrônio Portela. O GeneraJ convers.ou ainda com vários parlamentares', e disse lnformalmente ao Sem�dqr-Pau!Q Torres: "Vamos tocar o barco pr'il frente, Paulo" (Leia na página 5).

IBD·F vai
•

punir quem
devasta as

florestas
O delegado do IBD F em

Santa Catarina, Sr.
Mauro Pinho Gomes, disse

ontem em JoinviJle

que o órgão ',�i impedir.
"de qualquer ,nane ira

"

a

exploração predatória
das reservas florestais

da Ilha de Santa
Catarina e no interior
do Es tado (Página 7). IBDF quer por um fim à exploração das reservas florestais.

O debate político entre Arena e MDB ..... muito tempo ausente - voltou ontem ao plenário.

Ainda sob mistério morte
do trompetista da Banda
Veneno. Polícia invest iga

Assembléia reabre com
\

debate entre Arena e MDB
A Assembléia foi reaberta na tarde de ontem com acirrados debates pol (t icos entre deputados da

Arena e do MDB, tendo por tônicao questionário formulado pelo Sr. Jorge Bornhausen aos'

presidente de diretórios municipais arenistas no interior, indagando quais os

filiados ou simpatizantes da Oposição que ocupavampostos-de destaque na administração estadual

e federal nas respectivas áreas. O Deputado Dejandir Dalpasquale comandou as críticas do MDB,
enquanto que a defesa da Arena foi feita pelos Srs. Fernando Bastos, Telmo Arruda e

Nelson Pedrini. Hoje o Legislativo tornará a se relnir normalmente (Página 3).
Página 14.

Ilha do
Carvão
deixa de
ser ilha

Avião cai e faz
85 mortos. Antes
bateu na árvore

...

A Ilha do Carvão - um

ponto agradável e
pitoresco da Baía-Sul -

deixará de ser ilha

dentro dos próximos
dias, quando se dará

o seu encontro com o

aterro, integrando-a à

parte continental
da cidade. O pilar no. 10
Ida nova ponte foi
concretado no último

O aterro vai pouco a pouco se aproximando da Ilha do Carvão, aproximando-a do Continente. fim-de-semana (Página 8).

Um Caravelle espanhol da empresa "Aviaco" caiu ontem ao solo

nas proximidades do Aeroporto Alvedra, em Corufia,
causando a morte de 85 pessoas, sendo 79 passageiros e

seis tripulantes. O avião procedia de Madrid e as

causas do acidente começaram ontem mesmo a ser investigadas.
Algumas testemunhas dizem ter visto o' aparelho voar baixo

após tentar por três vezes aterrissar. Numa dessas

vezes ele bateu com a asa numa árvore, incendiando-se em

seguida e precipitando-se aó solo (Página 2).
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Há rumores de que Peton estaria
elaborando planos para uma profun-,

da reforma iinstitucional" que compre
ende o estabelecimento de um Con

selho de Estado e, talvez, a cria
ção do cargo de Primeiro-Ministro.

Por Oscar SerraI, da AP

Peron pensá

em grandes
reformas

Juan Peron, a figura dominante da po
lítica

. argentina e considerado antecipa
damente o vencedor das eleições presiden
ciais de 23 de setembro, estaria elaboran
do, segundo observadores, planos para
uma profunda reforma institucional.

Essas reformas compreendem o estabe
lecimento de um Conselho de Estado com

poderes executivos e, talvez, a criação de
cargo de Primeiro-Ministro, a fim de ali
viar a grande responsabilidade que atual
mente recai sobre o Presidente.

Afirma-se que as reformas cogitadas
obedecem tanto a deficiências constata
das na ordem institucional argentina, co
mo nas circunstâncias especiais em que
Peron deverá assumir o poder, no dia 1;'
de outubro, quando completará 78 anos

de idade. Sua saúde está afetada, e apesar
de os seus médicos anunciarem publica
mente que seu estado é "excelente", Pe
ron passa por exames diários e reduziu
bastante sua antiga atividade.

Algumas revistas e jornais estrangeiros
têm publicado informações, não confir
madas, 'de que os médicos teriam dito a

Peron que o fardo representado pelo Go
verno poderia reduzir sensivelmente seu

.

potencial' de vida. Mesmo assim, Peron
anunciou no sábado que havia aceitado a

candidatura justicialista para um terceiro,
mandato.

O SISTEMA ARGENTINO
O sistema argentino é semelhante ao

dos Estados Unidos, no sentido em que se

baseia num regime presidencialista "for
te", mas as·repetidas anormalidades cons
titucionais têm impedido que o Parlamen
to tenha o prestígio e a tradição de que
desfruta o Congresso norte-americano.

O jornal EI Cronista Comercial asseve
rou ontem que "a idéia de estruturar um
Conselho de Estado com representação de
todas as forças políticas, lançadas pelo ge
neral Peron, talvez constitua a mais clara

indicação dessas mudanças institucionais,
embora a idéia mencionada não seja, por
outro lado, senão uma etapa que poderia
levar a organização de um regime do tipo
parlamentar':

Acrescenta o jornal que esse regime te
ria "um chefe de Governo ou Primeiro
-Ministro, encarregado de grande parte
das tarefas executivas".

AS MUDANÇAS
Em alguns meios políticos afirma-se

que Peron se proporia a oferecer. o cargo
de Primeiro-Ministro - no caso de ocor
rer a reforma - ao líder radical Ricardo
Balbin, seu principal adversário nas elei
ções do próximo mês. As mudanças insti
tucionais que Peron estudaria, vinculam
-se também com a delicada questão de sua
sucessão política.

O ex-presidente escolheu como compa
nheiro de chapa sua própria esposa, Isabel
Martinez, de 43 anos, o que provocou sur

presa geral nos círculos políticos. Isabel
não tem relevância

-

política própria e é
criticada pela esquerda peronista. Mas, a
longo prazo, sua nomeação significa adiar
a nomeação de um sucessor; oque Peron
sempre evitou fazer. Há algumas semanas,
o ex-presidente declarou que daqui para a

frente desejaria ser "o instrumento de fa
to" F'factotum"] de seu movimento pe
ronista e que era preciso que este se orga
nizasse e se "institucionalizasse". Esse
processo, que não será simples, está ligado
com a realização de uma sólida frente po
lítica de tendência moderada, que levaria
à aliança com os radicais.
A importância de quem exerce a presi

dência diminuiria no caso de que algumas
de suas faculdades passassem ao Conselho
de Estado ou ao Primeiro-Ministro. No
caso de morte ou incapacidade de Peron
- cuja vitória eleitoral é mais do que cer- ,

ta =, seu sucessor legal seria o vice-presi
dente, neste caso, sua esposa.

,
\

NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA AP

BANCO DO BRASIL S.A.
CARTEIRA DE COMÉRCIO EXTERIOR

COMUNICADO Nº 433
A Carteira de Comércio Exterior do Banco do Brasil S.A., tendo em conta o disposto na

Resolução BACEN no. 248, de 20.2.73, torna público que:
1) As empresas exportadoras de soja em grão devem apresentar, até o dia 15 do mês corrente, às

Agências do Grupo CACEX em que habitualmente operam, os seguintes elementos informativos
acompanhados dos respectivos comprovantes:
a) quantidade total de soja em grão embarcada até esta data;
b) quantidades contratadas para venda ao exterior, registradas ou não na CACE X, com

embarques programados:
b.1 - até 30 de setembro vi n douro;
b.2 - a partir de 10. de outubro.

2) A contratação de novas vendas de soja em grão ao exterior fica sujeita a prévia autorização da

CACEX.
RiO,de Janeiro (GB), 9 de agosto de 1973.
(a) Benedicto Fonseca Moreira, Direitor

(a) Maurrcio Gomes Beviláqua,
Chefe do DepartamentoGeral de Exportação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANOPOLlS

GABINET� DO PREFEITO

ASSESSORIA DE IMPRENSA E - RELACOES PÚBLICAS

FERIADO MUNICIPAL
A Prefeitura Municipal de Florianópolis está comunicando que, de acordo com o

Decreto 832, de 27 de junho de 1967, será feriado municipal a próxima quarta
feira, dia 15 de agosto, dedicado à Assunção de Nossa Senhora.

Assim. sendo, não funcionarão as repartições públicas e escolas municipais,
estaduais, comércio e indústria.

Entre os passageiros, acredita-se, estavam os

membros de uma equipe de natação de Barce
lona, que ia participar de uma competição em

Coruna.

O. pior acidente aéreo da Espanha ocorreu em

3 de dezembro de 1972, quando um Coronado
Convair da empresa Spantax caiu em Santa Cruz
de Tenerife, nas Ilha Canárias, matando as 155

pessoas que iam a bordo, em sua maioria turistas
alemães.

Oitenta. e cinco pessoas morreram ontem

quando um avião Caravelle espanhol caiu sobre
um grupo de casas, perto do aeroporto Alvedra,
em Coruna, a 500 quilômetros de Madri.

Os escritórios centrais da empresa Avíaco afir
maram que morreram os 79 passageiros e os seis

tripulantes. Apenas um habitante se feriu.
O avião, procedente de Madri com destino a

Coruna, incendiou-se no ar antes de cair sobre as

casas do conjunto habitacional Montrove, a oito

quilômetros da pista de aterrissagem. A Aviaco
disse que já começaram a ser investigadas as cau

sas do sinistro, ocorrido na manhã de ontem..

AQUEDA
O piloto tentou aterrissar três vezes, mas não

o conseguiu devido a pouca visibilidade causada

pela neblina. Algumas testemunhas asseveraram

ter visto o aparelho voar baixo. Uma das asas

'bateu contra uma árvore e o avião pegou fogo,
explodindo em seguida.

Não se dispunha da lista de passageiros, mas
crê-se que em sua maioria eram moradores das
redondezas de Coruna, que voltavam parà casa

depois de passar o fim de semana em Madri.
O aeroporto de Coruna foi fechado ao' tráfego

internacional e nacional depois do acidente, e a

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRnAR IA DOS TRANSPORTES E OBRAS
'DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS NQ 06/73

AVISO

Uruguai

Líderes sindicais

se reúnem hoie
Representantes de onze sindicatos trabalhistas realizam hoje a

primeira reunião sindical desde 30 de junho passado, quando o

Presidente Juan Bordaberry declarou ilegal a Convenção Nacional
dos Trabalhadores - CNT -, controlada pelos comunistas. O
encontro foi autorizado pelo Governo.

,

Os 11 sindicatos constituem a "junta sindical representativa", o
único organismo de atuação pública do outrora poderoso
movimento sindical uruguaio.

O propósito da reunião é o de informar os sindicatos sobre vários
aspectos discutidos pelos líderes sindicais com o Governo e em

particular com o Ministro do Interior, Nestor Bolentini.
A "junta sindical representativa" informou a Bolentini que mais

de mil ativistas sindicais foram despedidos pelas empresas, que se

baseiam na autorização que o Governo lhes outorgou para despedir
os grevistas que acataram a paralisação decretada pela CNT há
algumas semanas.

O Ministro do Interior prometeu que o Governo estudará o

problema "caso a caso", Ignora-se se na reunião de hoje poderá
surgir uma nova central sindical, dentro da linha "apolítíca" que
Bordaberry deseja. A primeiro-ministro Golda Meir aprovou pre

viamente o apresamento de um avião árabe, na

sexta-feira passada, como_ parte da guerra de Is
rael contra os terroristas, segundo disseram on

tem fontes dignas de crédito. Os assessores de
Golda Meir, entretanto, recusaram-se a comentar

qual foi o papel da Primeiro-Ministro na operação
de sexta-feira à noite, quando vários aviões is
raelenses interceptaram o aparelho libanês
-iraqueano e o obrigaram a aterrissar numa base
militar de Israel. O Governo israelense tentou"
com a operação, -capturar o líder guerrilheiro
'George Habash e outros; dirigentes da Frente de

Libertação da Palestina, que deviam viajar nesse

avião, mas na última hora, trocaram de vôo. Israel
diz que Habash é um assassino e que sua organiza
ção é responsável pelos recentes sequestros aé
reos.

Informantes disseram que as autoridades is
raelenses decidiram interceptar o Caravelle freta
do por uma companhia aérea do Iraque ao serem

informados de que Habash e outros três dirigen
tes guerrilheiros estariam a bordo, li caminho de
uma conferência, em Bagdá. Os informantes
acrescentaram que o plano foi submetido a Golda
Meír, que o aprovou depois de consultar vários
membros do Gabinete e chefes dos serviços de

segurança. O ministro da Defesa Moshe Dayan
declarou.no fim de semana que Israel continuaria
utilizando métodos não convencionais para com

bater o terrorismo árabe, mas admitiu que o apre
samento do avião foi ilegal. Dayan disse que en-

área do desastre foi rodeada por cordas pela polí
cia, a fim de facilitar os trabalhos de resgate.

Golda Meir aprovou previamente o .;".

apresàmente de um avião árabe, na
sexta-feira passada, como parte da
guerra de Israel contra os terro-
ristas. Deu a entender que Isto
continuará.

Golda Meir'

aprova os

sequestros
quanto outros países não forem suficiente-mente
rigorosos com os terroristas, Israel teria que agir
por conta própria.

O Ministro das Relações Exteriores expediu
instruções às suas Embaixadas sobre a forma de

justificar as razões israelenses para realizar um se

questro aéreo. Os funcionários também analisa
vam o possível resultado da reunião do Conselho
de Segurança das Nações Unidas que, a pedido do
Líbano e do Iraque, examinará a questão.
CONFLITO

Unidades israelenses tentaram penetrar ontem
em águas territoriais egípcias, perto da entrada do'
Canal de Suez, no Mar Mediterrâneo, mas foram

repelidas pela defesa ,naval árabe, informou a
. rádio do Cairo.

A emissora disse que os israelenses fizeram sua

tentativa perto da zona de Adabadieh, às
llh2ÓIiiin (hora de Brasília). Acrescentou que

• um porta-voz militar egípcio
-

asseverou que as

unidades navais egípcias interceptaram os \sra
elenses, obrigando-os a fugir para o leste.

O comunicado Iliz ainda que aviões militares
israelenses deram cobertura à fuga de seus barcos.
Não se informou sobre atividade aérea egípcia..

Este foi o primeiro conflito naval entre o

Egito e Israel desde agosto de 1968, quando fo
guetes egípcios destruiram um barco de guerra
israelense, no Mediterrâneo.

O Egito assegurou, na quarta-feira _ passada,
que um de seus aviões alvejou um aparelho is
raelense durante um duelo sobre o Canal de Suez.

GATT convida China e URSS

a liberalizar seu comércio
esses países a obtenção de um maior equilí
brio em sua balança comercial com as na

ções industrializadas, que deveriam ofere
cer condições consideravelmente melhores
de acesso as suas exportações. .

.

A declaração deixaria assentado que a
-

produção tropical deve ser tratada como

um setor especial e prioritário, endossando
o conceito de que, quantas vezes for possí
vel, devem ser adotadas decisões tendentes
a criar preços justos, estáveis e remunera
tivos para os produtos primários.

Os europeus vêm pregando a adoção
desses mecanismos de estabilização, postos
em prática em 1963, com o acordo cafeeí- --("

ro, mas os Estados Unidos não se mostra
ram muito entusiastas: Salienta-se, porém,
que Washington poderia adotar uma. 'posi
ção mais flexível, agora, quando sua pró
pria produção agropecuária está .em crise.

Espera-se, por fim, que as negociações '

possam eliminar as práticas discriniinatórias
que se verificam no comércio mundial, me
diante a adoção de novas normas de condu- .

ta, redução de tarifas alfandegárias quando
'

possível, e talvez, um sistema de garantia
multinacional destinado a evitar a ação per
turbadora que poderiam exercer algumas
importações.

Queda deUniCaravelle na Espanha
provoca a nlorte de 85 pessoas

Chile

Militares intervém

nas paralisações
A nomeação de interventores militares em todo o país e a forma

ção de comissões a nível ministerial pareciam favorecer a busca da
solução para a greve de cerca de 100 mil transportadores no Chile. A
medida foi tomada num conselho de Ministros que, durante quatro
horas, analisou, domingo último, a paralização- dos proprietários de
caminhões, ônibus e táxis, que já se prolonga há 18 dias. Ao mesmo
tempo, outros importantes setores como os profissionais liberais,

\ pequenos industriais e comerciantes, davam sua solidariedade a essa

suspensão das atividades. Além disso, os transportadores já haviam
recebido a adesão dos principais partidos da oposição: os democratas
cristãos e o Partido Nacional.

Todos esses fatores foram determinantes para a nomeação de
interventores militares em cada uma das 25 províncias do território.
Dessa forma, as funções de todos os interventores civis que haviam
sido nomeados pelo Governo anteriormente, são encerradas. Os
transportadores acentuaram que qualquer conversação com os

interventores deverá ócorrer depois que o sub-secretário dos
transportes, o socialista Jaime Fáivovich, seja afastado de seú cargo.
A demissão de Faivovich foi exigida pelos transportadores como
uma medida prévia a qualquer tipo de conversação.

EXIGÊNCIAS
.

Os proprietários de caminhões pedem que o Governo facilite a

importação de novos veículos, peças e acessórios. O presidente do
sindicato da classe, Leon Vilarin, numa entrevista pela televisão
afirmou que "a solução chegará quando o sub-secretário dos
transportes, Jaime Faivovich, se afastar de seu cargo".

Villarin acentuou que os proprietários dos caminhões não
aceitavam nenhum tipo de ultimato por parte do Governo. Nesse
mesmo programa, o líder máximo dos proprietários de caminhões
rendeu uma homenagem às "mulheres dos transportadores que horas
antes foram agredidas diante do Palácio do Governo, pela polícia".
Cerca de duas mil mulheres, incluindo parlamentares democratas
cristãos, reuniram-se diante do Palácio do Governo ao meio-dia de
domingo, pedindo'uma solução para o conflito. A polícia dissolveu a

manifestação depois que os manifestantes se recusaram a abandonar
o local.

A Assembléia do Acordo Geral sobre
Tarifas e Comércio - Gatt - convidará o

México, a China Comunista e a União.Sovi
ética a participarem de uma conferência
mundial destinada à Iiberalização do siste
ma de comércio internacional.

Informou-se que o Japão, Estados Uni
dos, o 'Mercado Comum Europeu e outros
70 países concordaram, em princípio, nu
.ma declaração com a qual será iniciada a

assembléia ministerial dos países do Gatt,
fixada para 12 de setembro, em Tóquio.

Serão convidados tanto. o bloco socia
lista quanto as nações que não são mem

bros do órgão, como o México, para que se

incorporem, a fim de fomentar o comércio
com base numa reciprocidade geral que es

tabeleceria, de qualquer forma, concessões
especiais aos países em desenvolvimento.

O ENCONTRO
. O plano sobre o qual se trabalha prevê a

criação de um comitê que prepararia, antés
de 10. de novembro, a agenda para as nego
ciações, que deverão ser concluídas antes
de 1975.

Acredita-se que a declaração dê uma

atenção particular aos problemas dos países
atrasados. Nela, se propugnaria permitir a

CDmb,oia: fim' de
prazo para os EUA

Os Estados Unidos demorarão algum tempo em reduzir seu

poderio aéreo no sudeste asiático, depois que terminarem todos os

bombardeios no Camboja, hoje à meia-noite.
Alguns aviões militares norte-americanos, inclusive as

su p er-fortaíezas B-52, permanecerão na Tailândia por tempo
indefinido, como força de dissuasão de possíveis ações ofensivas
norte-vietnamitas.

Funcionários do Departamento de Defesa dos EUA dizem que a

manutenção dh presença militàr na Tailândia está justificada pelo'
Tratado ç10 Sudeste Asiático, que tem quase 20 anos de existência.

De acordo com o atual planejamento, afirmam os funcionários,
os Estados Unidos começarão a retirar alguns de seus 660 aviões e

aproximadamente 45 mil soldados um mês depois de encerrados os

bombardeios.
Cerca de 430 desses aviões são bombardeiros. O restante inclui

aviões de reconhecimento e de observação eletrônica, aviões-tanque,
de transporte e helicópteros.

O processo de retirada demorará muitos meses, durante os quais
a maioria dos aviões e soldados retornarão aos Estados Unidos e,
alguns, a outras bases na zona do Pacífico. •

Ifoje na8 Banfla8

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento dos
interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 06n3, para construção do POSTO DE
FISCALIZAÇÃO DA FAZENDA, bem corno a pavimentação e urbanização dos acessos, na

BR-101, entre as estacas 5.753 e 5.760, na localidade de Aririú, rnunic.pio pe Palhoça, de
acordo com os projetos e especificações fornecidas pelo DAE.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos, na Sede do.
Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edificio das Diretorias, à Rua
Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

F lorianópol is, em 10 de agoSto de 1973.
Engo. Victor da Luz Fontes

p!DlRETOR GERAL

Tiradentes G;I
ROCA

. UniversO'"
Vida a Dois

Dic. I nglês/Port;
Corte & Costura

.

Seleções
Aguardem:·

M A I S.
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Hepartiçôes públicas federais, estaduais
e municipais; indústria, comercio e

bancos não funcionam amanhã na Capital.

Capital para amanhã:

� feriado municipal
Segundo informações da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, em virtude de ser feriado murricipal
amanhã, data consagrada à Assunção de Nossa
Senhora, não haverá expediente nas repartições muni
cipais, estaduais e federais, e fica transferida para a

5a. feira a feira que funciona às quartas na Av. Mauro
I , Ramos. Também o Mercado Municipal só estará

aberto até ás 10 horas e os serviços de coleta de lixo
não será feito na noite de 4a. feira; apenas conti
nuarão os serviços de limpeza pública no centro da
cidade feitos pelos varredores e garis.

Também atendendo à lei municipal 1832, de 27 de

julho de 1972, que institui os feriados observados
. pelo município, não funcionará o comércio em geral,
bem como escolas e bancos.

Na pauta da AL 156
•

proletos para votar
Neste semestre a Assembléia tem para apreciar os pro-

jetos oriundos do Executivo a serem ainda encaminhados
e um total de 156 proposições já em tramitação na Casa,
das quais 125 indicações parlamentares, 19 projetos de
lei parlamentares, 6 projetos de origem governamental, 3
termos de convênios e 3 projetos de decreto legislativo.
A Proposta Orçamentária para 1974, a nova Lei Orgânica
dos Municípios e um Projeto de Reforma do Regimento
Interno são algumas das principais matérias a serem

examinadas no período.
.

!' Projeto de Buzaid
i

é inconstitucional
t

f
•

"

í
, ,

, I ,'� ,. 1 '�' .. t

O Presidente da Assembléia, Depu-tado Zany Gonza
ga, recebeu ontem com ressalvas o projeto de lei de
autoria do Deputado oposicionista Waldir Buzatto que

.

pretende a extinção das Secretarias de Estado dos Negô
.cios da Justiça e da Administração. A proposição, que
foi apresentada pelo autor diretamente à Mesa dos traba
lhos da sessão ordinária de ontem, foi considerada in
constitucional pelo Chefe do Legislativo, sob a alegação
de que "a reforma administrativa é da competência ex

clusiva' do Poder Executivo". Assim mesmo o Presidente
da Assembléia recebeu o projeto do representante do
MDB e o encaminhou ao exame da Comissão de Justiça,
para ser exarado o parecer quanto ao aspecto da legali
dade e constitucionalidade.

o Deputado Waldir Buzatto não acrescentou qualquer
observação em defesa de sua iniciativa, limitando-se a

ouvir o despacho do Presidente da Casa. E, embora anun
ciasse antes um pronunciamento a fun de justificar o,
projeto, a ele juntou apenas a justificativa de praxe,
escrita, e na qual salienta como motivo da proposição o

fato de as referidas Secretarias estarem com seus respec
tivos titulares sem serem nomeados pelo Governador há
mais de seis meses.

Buchelle: Ufsc
-

nao

, .

pro.grama estaglos
O líder oposicionista Carlos Büchele fez ontem uma

denúncia na Assembléia Legislativa, segundo a qual a

Universidade Federal de Santa Catarina, através do seu

Centro Sócio-Econômico, não estaria cumprindo deter

rnínação do Conselho Federal de Educação a respeito do
estágio prático exigido aos acadêmicos de Direito. Segun
do o parlamentar, de acordo com Resolução de no. 15
do referido Conselho, datada de 2 de março de 1973, as
Faculdades de Direito do País teriam prazo de 60 dias
'para incluir em seus programas o estágio prático obriga
tório para seus alunos, a ser cumprido junto a escritórios
profissionais de advogado. Isso entretanto não foi feito
pelo Centro Sócío-Econômíco da Ufsc, ex-Faculdade de'
Direito, e em consequência os alunos do Curso Seriado
de' Direito correm o risco de não poder exercer a profis
são, Uma vez que sem o estágio não poderão se inscrever

perante a Ordem dos Advogados do Brasil.

Militares visitam o
,

IEE na quinta-feira

;.

� ,

I

t

Integrando a escola, a comunidade e as Forças Anna
das, o Instituto Estadual de Educação receberá quinta
feira, às 15 horas, comitiva integrada pela alta ofíciali

dade do Grupamento do Leste Catarinense, Base Aérea
de .

Florianópolis, 50. Distrito Naval e Polícia Militar de
Santa Catarina. Os militares deverão visitar as instalações
do IEE, e logo após serão recepcionados no Centro
:Cí\Í'1cO do Instituto, onde será oferecido um coquetel.
: No Dia' do Soldado - 25 de agosto - o IEE realizará

ai" Exposição de Rorian6polis, quando o Exército,
FAR, Marinha, SAR e Polícia Militar de Santa Catarina

estarão expondo armas, uniformes e divisas. Participando
das festividades, um helicópter.o da Base Aérea deverá

pousar na quadra de esportes do Instituto. De 23 a 31 de

agosto militares convidados pelo IEE, estarão dando

palestras, sob o tema "Grandeza se faz com amor e

ordem". Serão ministradas aulas diárias para 60 alunos,
por professores do IEE e espera-se que a Exposição
tenhaUma assistência de mais de seis mil jovens.

A Assembléia Legislativa reiniciou na tarde de ontem os 'seus
trabalhos do segundo semestre. A sessão foi marcada por

acalorados debates pol íticos entre deputados da Arena e MOS.

A reabertura dos trabalhos regulares da divulgado", e que "também não é segredo

Assembléia Legislativa ontem foi assinalada para ninguém que muitos dos que particí-

por debates de caráter político entre repre- pavam da Arena no passado passaram para o

sentantes da Arena e do MDB, envolvendo o' MDB". Acrescentou que "muitos ainda nos

recente questionário distribuído pelo Dire- procuram para filiar-se ao MDB, não por ser-

tório Regional da Arena aos seus diretórios mos nós os melhores e os mais atuantes, mas

municipais, a respeito da situação política porque o MDB pelo menos demonstra uma

local. Como havia antecipado, o Presidente união de partido que vem se afirmando em

do MDB, Deputado Dejandir Dalpasquale, Santa Catarina de uma maneira até mesmo

assomou a tribuna do Legislativo para de- exemplar para o forte e gigante partido do

nunciar a tentativa de suborno de funcioná- Governo, a Arena".
rios públicos por parte do Diretório Regio- O seguinte item do questionário o Sr.

nal da Arena. Segundo ele, ao perquirir no Dalpasquale criticou com veemência. Sâlien-

citado questionário sobre a existência de tou ser ele "uma das mais sérias insinuações
funcionários que militem ou façam campa- de que já tive conhecimento na política, des-
nha para o MDB nos municípios, o Diretório de que ingressei, de 1964para cá".

Regional da Arena insinuou uma coação aos ,- A Arena teria feito uma ameaça aos

servidores que eventualmente possam estar funcionários públicos federais e estaduais -

vinculados ao partido da Oposição no Esta- frisou - de que 'se se filiassem ou fizessem

do. A acusação foi refutada pelos represen- campanha para o MDB estariam pondo em

tantes da Arena. Falaram, pela ordem, os risco as suas funções. E pergunto, será que o

deputados Fernando Bastos, Telmo Arruda Governador do Estado teve participação.
e Nelson Pedrini, que de' uma' ou outra numa ameaça .desta? Será que a Arena teve

forma defenderam a posição tomada pelo o apoio do Governador para fazer tal amea

Diretório Regional da Arena. Ao final, sus- ça?
tentando que cargos em comissão devam ser "Isso demonstra um primarismo político
ocupados por elementos de confiança dos que nós não admitimos nas Prefeituras que

governantes, o Deputado Nelson Pedrini são comandadas pelo MDB", disse mais

acentuou que haverá de denunciar em sua adiante o presidente emedebista, "porque
região eleitoral - o Vale do Rio do Peixe - desejamos e primamos acima de tudo pelo
todo funcionário público que exerça cargo respeito à opinião pública, já que achamos

de confiança e não pertença aos quadros da que é direito de cada cidadão escolher o seu

Arena. lado político". Lembrou ainda que a Revo-

COAÇÃO lução de Março de 1964, da qual a Arena se

Em seu pronunciamento o presidente do diz porta-voz, tem como uma de suas dire-

MDB analisou três itens do questionário dis- trizes exatamente a moralização dos costu

tribuído pela Arena regional: dois que ver- mes políticos, com a eliminação de práticas
sarn respectivamente sobre ocorrência de ca- como esta que insinua o partido situa

sos de deserção de companheiros políticos cionista no Estado com "uma verdadeira

em favor do MDB e a propósito da organiza- pressão política sobre os servidores pú
ção legal do MDB nos municípios. Outro, blicos".

considerado o mais grave pelo Sr. Dejandir JUSTIFICATIVAS

Dalpasquale, o que deseja saber se existem O Deputado Fernando Caldeira Bastos,
funcionários federais ou estaduais nos muni- da Arena, foi o primeiro a intervir no debate

.cípios que pertençam aos quadros do MDB sobre o assunto, em defesa da posição de seu

ou façam abertamente campanha política' partido. Argumentou que "os dados solici

para a Oposição.
,.

tados no questionário distribuído pelo Dire-

A respeito dos dois primeiros itens o diri- tório Regional da Arena aos seus órgãos fi
gente do MDB apenas ponderou que "é es- liados nos Municípios tiveram o espírito de

tranhável que a Arena desconheça o traba- pesquisa".
lho de organização que o MDB vem realizan- - Com as perguntas formuladas quis o

do em todo o Estado, já que ele é por nós Diretório Regional da Arena apenas inteirar-

'"
"

�,... _: '�:4

�n' � .. ,

r--------------------------- �PoüôcaeJ\drnin���---------------------- O
__ES_T_A_D_0_-__14�d_e���0_st_o_d_e_19_7�3_�_P���in_a�3

Debates sobre questionário feito
pela Arena l11ovil11entamAssel11bléia

o pronunciamento de Dejandir movimentou o plenário da AL.

-Se de fatos que são absolutamente impor
tantes, nos limites precisos de uma pesquisa.
Daí porque quaisquer outras ilações correm

unicamente por conta de quem as tira, no

caso o Presidente do MDB.
Já o Deputado Telmo de Arruda Ramos,

representante do Planalto Serrano: preferiu
contra-atacar: o Prefeito de Lages, que per
tence ao MDB, segundo ele afastou de seus

postos os funcionários da Prefeitura que
exerciam cargos de confiança, e encostou os

servidores de carreira, que não poderiam ser

simplesmente afastados do serviço. Isso ba

seado na vinculação partidária dos referidos
funcionários - eram arenistas - o que esta

ria comprometendo a afirmação do dirigente
do MDB, segundo a qual a Oposição prima
pelo respeito à opinião política de cada um.

O Deputado Nelson Pedrini, por seu tur

no, embora ressaltando que o questionário
não foi elaborado por decisão do Diretório

Regional da Arena - do qual faz parte - ou

da Comissão Executiva, mas por determina

ção pessoal do seu Presidente, considerou le

gítimas as perguntas feitas naquele docu

mento "porque elas visam colher dados para
uma linha de ação ou uma estratégia políti
ca".

- É justo' que qualquer comandante, no
caso o comandante do nosso partido no Es

tado, assuma a posição como de que um ge

neral, que ao comandar as suas tropas procu
ra perquirir de como se encontra forrnad.: o

batalhão adversário - acentuou o Sr. Nelson

Pedrini.
"E quanto à existência de funcionários

federais ou estaduais que façam ostensiva

mente campanha política para o MDB con

cordo também com a pergunta" - conti

riuou - "pois tenho para mim que política
se faz com escaladas de posição. Em todo o

mundo, o partido que está no Governo tem

nos postos e funções centralizados ou des

centralizados elementos de sua confiança,
Daí a minha opinião de que não é admissível

que o Governo do Estado tenha em postos
de confiança elementos que estejam fazendo

campanha contra o partido do Governo. Eu

mesmo denunciarei, na minha região, todo
funcionário que ocupar cargo de confiança e

não pertencer aos quadros da Aliança Reno

vadora Nacional".

Anúncio em defesa de quem
. optou Sudepe.

, ....
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Depoimento do Dr. Laszlo Krausz, presidente da lnierpesca.

nos últimos vinte anos. Enfim, todo camarão

pescado está automaticamente vendido.
Além disso, nosso "know-how" na caprura do
camarão, no processamento e na assistência '

técnica naval obedece aos mais altos padrões
existentes no mundo.

"

A Interpescajá possui a base de

Itajaf Por que então esse outro projeto em

Belém do Pará?

"O "International Shrimp Council",
a mais importante fonte de informações sobre
camarão da América, em nível não

governamental, considera aquela região como

ii que contém os maiores bancos de camarão
no hemisfério ocidental.

Por isso, a Intérpesca está pondo lá 100
camaroneiros, do tipo mais modemo que
existe, sendo que 9 já estão operando e 42
entram em serviço neste e no próximo ano.

Naturalmente, também teremos uma completa
intra-estrutura de apoio em terra, uma base
semelhante à de Itajaí. Nós não temos a menor
intenção de deixar de lado uma área tão
rendosa. Para se ter uma idéia do que tudo
isso representa, basta dizer que a entrada
desses 100 barcos na região deverá pesar na
assinatura de diversos acordos internacionais,
mesmo antes do começo das operações.

"

Dr. Laszlo Krausz, eu optei Sudepe.
Para começar, gostaria de saber:
o que é a Interpesca?

" É uma empresa que se dedica à pesca
e à industrialização do camarão visando

principalmente à exportação. Para isso, em
nossa base em Itajaí, Santa Catarina, estamos

equipados com fábrica de gelo, frigorífiCOs,
indústria para processamento de camarão e

pescado, ceno:�s ?e e�b�em .de exp�nação,
frotas de caminhoes frigorífÍcos, mstalaçoes
de apoio aos 22 barcos de aço que estão

operando atualmente, um cais de 160 metros

e mais 400 empregados entre tripulações e

pessoal de terra.
"

A In!erpesca estáfuncionando há três anos,
certo? O que elafez durante esse tempo?

." Nesses três anos, a Interpesca conseguiu
exportar 4,5 milhões de dólares em camarão,
D que é um resultado po�cas vezes atingido,
mesmo por empresas maiores que a nossa.
.

Isso significa que nós não ficamos parados
e que acertámos dando prioridade para
a construção de mais barcos, que dão
rentabilidade imediata, para depois ampliarmos
nossas instalaçôes de terra, de acordo com ..

o crescimento do volume de captura.
"

Por que é que vocês só exportam camarão?
..

Porque esse talvez seja b único produto
no mundo que já tenha colocação garantida
no mercado. Os Estados Unidos, nosso maior

comprador,consomem 1/3 da produçãomundial,
e o consumo per capita aumentou em 400%

Um projeto como esse deve implicar muito
dinheiro. Como as autoridadesgovernamentais
reagiram a isto?

"A SUDEPE considera o projeto prioritário
e aprovou o total equivalent� a 25 milh�

.

de dólares. Contamos tambem com o apOlo
financeiro do BNDE, EXIMBANK e de mais
de 7.000 acionistas.

Acho que isso prova, mais do que
qualquer coisa, a solidez desse projeto."

.

\

Porfalar nisso, já existe algum
cálculo sobre à rentabilidade?

"uma estimativa bastante conservadora,
baseada nos barcos que já estão operando,

. prevê uma receita de 21 milhões de dólares por
ano. Mas o mais importante é que isso vai
trazer muitas divisas para o Brasil; no 1 '! ano

de operação, esse projeto devolverá ao País
mais do que o dobro do que foi gasto para
a formação da frota, e isto em moeda

estrangeira.
"

No caso de eu escolher a lnterpesca para
aplicar meu incentivofiscal na área da SUDEPE,
quegarantias teria?

"_A garantia de um projeto sólidç, feito
por uma e�presa sólida, que vem crescendo

.

constantemente e que mereceu a confiança de
órgãos financeiros internacionais e de mais
de 7.000 acionistas, incluindo as maiores

.

indústrias do Pais. Nós achamos que quem se

dispõe a empregar seu dinheiro conosco tem

também o direito de saber das nossas

atividades todas as vezes que acontecer algum
fato importante como, por exemplo,
lançamento de novos barcos; ampliação
das bases, fechamento de grandes negócios,etc."

.- � ....
'

.. � ...
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Se você tiver
outras perguntas
venha conversar

conosco.

Pode estar cena

de que elas não vão
ficar sem resposta

..
interpesca
Companhia Internacional de Pesca
R. Ceará. 480 - Te!.: 256-3322 - SP
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Cartas

ITAJA{
- A Prefeitura Municipal de Itajaí e o

Conselho de Turismo agradecem sincera
mente a todos que participaram do I Fes

tival de Inverno, transformando-o num

evento cultural e artístico de mais alta

significação.
Da colaboração de todos resultou um

magnífico que preencheu plenamente as

finalidades a que se destinava: difundir

em larga escala 'a arte e a cultura. A con

tinuidade deste Festival colocara nossa

cidade no Calendário Turístico Nacional,
levando o nome de Itajaí aos grandes
centros de cultura do País. Estamos cer

tos de poder contar com a colaboração e

o apoio que recebemos até agora. Frede
rico Olíndio de Souza, Prefeito Munici

pal, Osmar de Souza Nunes, Presidente
da Comissão Municipal de Turismo e An

tônio Augusto Nóbrega Fontes, Coorde
nador do Festival.

ITAGUAÇU/SUCUPIRA
Quem acompanha pela TV a novela

"O Bem Amado", além de dar boas gar

galhadas por causas das dificuldades do

Prefeito Odorico em inaugurar o seu cé
I ebre cemitério, chega ao ponto de tor

cer para que morra alguém (na encena

ção) e assim se concretize o tão sonhado

.
dia daquele paranóico que se julga até

benfeitor da humanidade.

Sou morador de Bom Abrigo e por
isso vejo uma analogia entre a inaugura
ção do cemitério de Sucupira e o asfalta

mento da praia de Itaguaçu. Vejamos: há
mais de cinco anos a que á Prefeitura

está planejando asfaltar um pequeno tre

cho. Os encarregados chegam ao local,
tomam anotações, medem e fazem mais

alguma coisa. Chegam até a notificar os

moradores dos barracos que estão tor

nando feia a paisagem, avisando-os de

que terão que desocupá-los logo logo,
porque o asfaltado irá atingir toda a área.

Ainda no início deste ano, informaram

que os trabalhos iriam ser iniciados den

tro de poucos dias, já que o contrato te

ria sido assinado. Mas até o momento,
nada.

As forças ocultas que o Prefeito Odo-

rico sempre comenta devem existir (Jâ-
nio Quadros também o afirmava) pois
com todo e vendaval e tempestade do

dia 22 /,7, os barracos com suas estruturas

frágeis, permaneceram firmes em seus lu

gares e, acredito, que nem as sujeiras das

paredes foram deslocadas com o vento.

Alguns destes barracos são bares que fun

cionam sem o registro de saúde, pois não �,�

é possível que o Dasp tenha lhes forneci-

do a licença sem exigir o cumprimento
das normas de higiene, com instalações
sanitárias' (pelo menos decentes), azule-

jos até certa altura e limpeza em todas as

dependências. Com tais biroscas funcio

nando a todo o vapor, chega-se à conclu-
são de que as tais forças ocultas existem,
realmente. Aldo Franco Heusi - Floria-

nópolis.

CAlVASVIEIRAS
Com a conclusão da rodovia asfaltada

entre o centro da Capital e a praia de

Canasvieiras, surge uma outra grande ne

cessidade: o patrulhamento das estradas

estaduais pela Polícia Militar. Em épocas
de veraneio, o acesso à Canasvieiras po
derá se transf�rmar numa Via Anhangue
ra, que já foi taxada de "matadouro",
caso não se tomar, com antecedência,
medidas prevenindo abusos na estrada

com velocidade exorbitantes. Carlos do

Amaral Riroba - Florianópolis.
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Os trabalhos Leg'islativos
Prevê-se para o segundo per ío

do legislativo do ano, nos traba

lhos da Assembléia que se reabri-
"rarn ontem, uma intensa ativida

de. Se outra matéria de relevân
cia igual não estivesse reservada,
para o debate e deliberações, aos
senhores deputados, nesta fase da
sessão legislativa, só por si a ela

boração da nova Lei Orgânica
dos Municípios constituiria já
serviço de incontestável Interesse,
na vida político-administrativa de

Santa Catarina e no objetivo de

assegurar às administrações dós

municípios uma orientação har

mônica, que não apenas as inte

gre numa unidade de plano, coli
mando a ação estadual para o de

senvolvimento, mas também or

dene e harmonize, dentro mesmo

das peculiaridades de cada região,
o critério comum para solução
dos problemas das micro-regiões.
Outros serviços relacionados

com a expansão sócio-econômica
e com a estabilidade pai ítica do

Estado preocuparão os legislado
res catarinenses, no presente se

mestre, que promete assim cor

responder à expectativa geral das
frentes da ofensiva desenvolvi

mentista, na fusão dos esforços
governamentais e privados.

Sob a direção do Deputado
Zany Gonzaga, Presidente da

Assembléia, os trabalhos daquela
Casa se vêm processando com a

eficiência ideal, numa perfeita di

retriz construtiva do processo ca-

tarinense, para sempre maior

prestígio do Poder Legislativo
junto da estima e da confiança
populares.

Em declarações feitas a "O Es

tado", o Presidente Zany Gonza

ga acentuava recentemente a im

portância desta nova etapa se

mestral dos trabalhos, referindo
se também à indicação de compe
tência da Assembléia, dos nomes

daqueles que, como deputados
catarinenses, participarão do Co

légio Eleitoral, ao lado de depu
tados federais e senadores. Não
desconhece ele as responsabili
dades que terá, pois, de enfren
tar.

Todavia, é preciso que se diga,
não lhe pode faltar, nesse passo
i m p o r tante do Leg islativo, o

apoio franco e superior dos depu
tados, reconhecendo-lhe a eleva

ção das atitudes e a compenetra
ção com que, dirigindo os traba

lhos, os vem conduzindo honro

samente, guardando assim, com

. as melhores tradições daquele Po
der catarinense, os invioláveis in
teresses da boa ordem democrá

tiea e a dignidade da Assembléia.

Por mais que se justifique, pe
rante mesmo as normas do deba
te, a divergência de opiniões, em
t ermos isentos de paixões subal

ternas, o que não pode deixar de

existir, como elemento positivo
nas deliberações, é o senso das

responsabilidades de que dá
. exemplo a Presidência, prestigi-

ando pela consciência lúcida dos

que representam, no planário, as
diversas correntes do pensamento
popular. Evitam-se, é claro, as in
transigências obstrutoras das ati
vidades que colimam, superior
mente, a grandeza do Estado.

Diga-se pois, para honra .dos par
lamentares catarinenses atual

mente, com atuação na Assem
bléia Legislativa, que a todos as,

siste um patriótico desejo, que
exclui intenções demagógicas pa
ra somente fazer prevalecer, nas

discussões e deliberações, aquilo
que se radique na aspiração cole

tiva, objetivando o bem social e a

prosperidade de Santa Catarina.

Assim, o peso das obrigações
que recaem agora sobre os que
tenham de pronunciar-se e deci
dir no Legislativo será natural
mente atenuado, creditando-se
lhes ainda o mérito das intensões
construtivas, fiéis às esperanças
dos Catarinenses em geral.

Eis o que, acreditamos, anima
rá as atitudes das duas bancadas
com assento na Assembléia, para
prosseguimento dos trabalhos do
corrente ano. Eis o que também,
supomos, lhes acrescentará os in
centivos morais e cívicos, mercê
dos quais triunfará o clarividente
critério da Presidência, através da
complexidade e delicadeza da
matéria que mobiliza as atenções
dos legisladores para a fase com

plementar das atividades parla
mentares de 1973.

O Sesi no Estreito
A Superintendência do SESI em Santa Catarina

possui, entre as suas realizações, principalmente nas áreas

industriais do Estado, serviços que, dentro dos objetivos
gerais da organização criada em 1946, se propõem conso
lidar, através duma permanente assistência ao operariado
e respectivas famtlias, os laços de mútua compreensão e

solidariedade entre patrões e empregados.
Trata-se dum sistema de verdadeira integração social,

eliminando incompatibilidades entre empregados e

empregadores pelo estabelecimento de relações harmô
nicas entre ambas as classes. E, nesse sentido, é que o

SESI vem mantendo, também no Estreito, com instala

ções na rua Antonieta de Barros no. 375, no Bairro de.
Fátima, apreciáveis serviços, prestados à comunidade,
com a melhor solicitude, no ideal de bem servir.
A série de obras assistenciais ali desenvolvidas pelo

Encarregado do Núcleo, com .O concurso de uma equipe
de servidores capazes orientada por uma Assistente

Social, é digna de assinalar-se pelo muito que tem feito
em benefício da comunidade vinculada ao SESI. Além
de um setor de práticas esportivas, de que pretendemos
focalizar a significação especial e os diversos aspectos em

outra oportunidade, o Núcleo do SESI no Estreito

mantém Cursos Populares, entre os quais os de aplica
ções - corte e costura, bordado, crochê, tricô, trabalhos
ornamentais e artes culinárias. Em recente Exposição de

Trabalhos, cada um dos 100 alunos que concluiram

cursos recebeu um certificado, premiados, à guisa de

incentivo, por haverem procurado novos conhecimentos

.prdticos, úteis à sua vida. Tem sido o SESI, por isso,
centro da afluência de novos candidatos às futuras
turmas de beneficiários.
Por outro lado, o Jardim de Infância do SESI, no

Estreito, vai cada vez mais confirmando sua eficiência, já
demonstrada na maneira como está correspondendo às

finalidades do despertar as crianças para a conveniente

formação de sua inteligência e de sua personalidade em

cursos de sequência. Quatro professoras, dedicadas e

. dotadas de particular vocação e capacidade para tais fun
ções, prestam ali atento carinho, ministrando os conheci
mentos gerais 'básicos pela maneira acessivel à compreen
são das crianças. 1J evidentemente a forma, pela qual à
SESI, ao mesmo tempo que favorece a causa da educa

ção pre-escolar de numerosos filhos de sesianos, concilia
as obrigações dos pais para com o emprego de sua profis
são e presta assistência diária aos filhos, na faixa etária

que precede a de frequência de escola elementos. -

As instalações desse Núcleo do SESI contam, ainda,
com yabinetes Odontológicos, franqueados aos trabalha
dores, bem como aos escolares e aos dependentes, desde
as 7 horas até as 21 horas, em todos os dias úteis.
Ê assim que, há 27 anos, o SESI (Serviço Social da

Indústria), cobrindo todas as áreas de expansão indus
trial do País, tem proporcionado aos operários, com

amparo das classes patronais da indústria, uma constante
e ampla assistência, não apenas de ordem moral, mas

sobretudo de caráter social, com benéfica repercussão no

bem estar dos lares.

Promovendo, além de tudo, meios de aprimora
mento profissional e estimulando as justas aspirações do
operariado à melhoria de condições de existência, o SESI

efetivamente realiza, no Brasil, a grande obra de integra
ção em que o destino das empresas se vincula ao dos seus

trabalhadores, harmonizados pelo entendimento mútuo
em plano de um conceito humano das realizações entre

as duas classes.
Sem dúvida, tanto quanto já é possível comprovar, a

ação do SESI consegue, despertando os naturais pendo
res humanos do operário brasileiro ao encontro de idên
ticos sentimentos da classe patronal, harmonizar e conso-

.

lidar as relações de interesse mútuo de ambas as partes.

Güstavo Neves'
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A retomada da

ação de cúpula
O presidente regional da Arena, Sr. Jorge Bornhausen, viaja hoje para

Brasüia a fim de se avistar amanhãpela manhã com o Presidente nacio

nal da agremiação, Senador Petrônio Portela, com quem examinará a

situação do Partido em Santa Catarina. O presidente da Arena catari

nense levará ao Sr. Petrõnio Portela uma cópia do relatório sobre a

situação partidária no Estado que havia entregue há tempos ao Senador

Filinto Müller, quando então se coordenava na cúpula nacional da

agremiação uma diretriz destinada a encontrar um denominador comum

para os. problemas com que aqui se defronta o Partido. A morte do
Senador Filinto Müller veio interromper um processo de conciliação
que começava a dar seus primeiros passos nos escalões superiores da

Arena e agora esse processo será retomado com as gestões que o Sr.

Jorge Bornhausen fará a partir de amanhã na Capital Federal.

Será este o primeiro cantata oficial do Senador Petrônio Portela com

a Arena catarinense e através dele terá início um novo esforço da área

política para superar os problemas partidários no Estado. Seu'
antecessor no cargo já estava familiarizado com a situação da agre
miação em Santa Catarina e possuia uma visão global-das divergências e

dos pontos em comum dos seus correligionários catarinenses. Talvez o

Senador Filinto Müller ainda não tivesse uma diretriz fixa através da

qual visasse ao encaminhamento das soluções que pretendesse dar. Mas
ele certamente chegaria até lá, pois mantinha-se bem informado sobre
os acontecimentos do seu Partido em Santa Catarina e dos homens que
o compõem. Agora, o Sr. Petrônio Portela terá que partir praticamente
da estaca zero para iniciar não apenas junto à direção da Arena .catari
nense, mas também junto às bancadas federal e estadual da agremiação,
como também junto ao Governador Colombo Salles, uma série de
entendimentos pelos quais possa fazer uma tomada de posição que lhe
dê a radiografia completa sobre os problemas partidários em Santa

Catarina, ponto de partida para as futuras recomendações que por certo
terá a propor aos seus correligionários do Sul.

Isto, naturalmente, demandará algum tempo e até lá muito ainda

pode acontecer. A nomeação dos novos Secretários da Justiça e da

Administração, medida que se afigura iminente nos círculos oficiais,
provocará reflexos da maior importância no quadro político situacio
nista que em função disso tende a apresentar uma configuração bem
diversa da atual. Desde já esboçam-se reações na bancada estadual da
Arena com o simples anúncio dos nomes tidos como os mais prováveis'
dentro das preferências do Sr. Colombo Salles. Ê claro que essa reação
pode ser contornada, dependendo da maneira pela qual for conduzido o

processo de participação de polúicos em postos administrativos e da

capacidade de transigência das correntes antagônicas do Partido. Deve
haver na Arena catarinense, sobretudo, lealdade para divergir e sinceri
dade para concordar no que for preciso. O que menos convém ao

Partido nesta hora são as posições dúbias e lances políticos de pouca
inspiração . .9. raposismo político, figura que mantém muitos pontos em
comum com o bacharelismo politico, deve ser interpretado como a arte

superior através-da qual se articula um desempenho diplomático para a

ação partidária com objetivos élaros e definidos. Não pode ser confun
dido com meras jogadas ou golpes de pouca grandeza. Isto significa
outra coisa, muito diferente. E é bom que as soluções para a Arena
catarinense sejam encontradas sempre pela via diplomática.

O PROJETO do Evaldo Amaral para a Secretaria

O projeto do Deputado Waldir
.
da Administração, conforme ficou

Buzatto, extinguindo as Secretarias decidido no encontro que o parla
da Justiça e da Administração, não mentar manteve na segunda-feira da
terá longo curso no Legislativo. De- semana passada com o Governador
verá cair ante atribuição exclusiva Colombo Salles. O mesplo movi
dada ao Poder Executivo para a ini- mento que procura obter 'o apoio
ciativa de projetos que disponham para o Sr. Evaldo Amaral articula a

sobre reforma administrativa. De indicação do Deputado Telmo Ra

qualquer forma, o documento foi mos Arruda para a liderança do Go
recebido ontem pela Mesa Diretora vemo na Assembléia.
da Casa.
A LIAÇÃO

Quase todos os auxiliares do

primeiro escalão do Governo já pre
encheram as suas fichas de filiação
partidária da Arena. Os poucos que
ainda não se filiaram estão tratando
disso.
LAGES

CORREDORES

Está sendo articulado em Lages
um abaixo assinado com a maiori a
dos membros do diretório da Arena
local apoiando o nome do Deputa-

o Senador Antônio Carlos Kon
der Reis avistou-se durante longo
tempo, ontem, com o Ministro Del
fim Neto, da Fazenda. Dois impor
tantes assuntos dominaram a con

versa do Senador com o Ministro: o
abastecimento do parque têxtil de
Santa Catarina da sua principal ma
téria-prima, o algodão, e a inclusão
do Estado nos corredores de expor
tação.

Flashes de um País
PROBLEMAS SOCIAIS, ECONÔMICOS E PO
LITICaSDA ARGENTINA.

FATORES DE CONOTAÇÕES POSITIVAS E

NEGATIVAS

BALANÇA COMERCIAL-

A Balança Comercial, de janeiro a junho -

inclusive - apesar de certa resseção em determi

nados setores econômicos, com redução do rit- _

mo de crescimento, apresentou um saldo positi
vo, (o que necessariamente não significa uma

melhoria do padrão aquisitivo interno) corres

pondente a 160 milhões de dólares acumulados.

ODEFICITDO TESOURO E INVERSÕES PÚ
BLICAS

O DEFICIT DO TESOURO em ascensão

�ontinuada durante os cinco primeiros meses do

semestre, manteve-se estabilizado em junho,
abrindo uma perspectiva de equilíbrio, se, evi
dentemente, forem mantidos sem alteração, cs
níveis salariais do pessoal dos Serviços Públicos,
e em bases baixas e decrescentes, as taxas de

inversões de natureza pública, com impactos e

prejuízos no desenvolvimento nacional, por se

destinarem estas, normalmente aos setores
. infra-estruturais.

("No semestre em referência as inversõe� pú
blicas reduziram-se em 65%").
PRODUÇÃO E VENDA DE PRODUTOSMAIS
REPRESENTATIVOS:

- segundo de uma série de três artigos --

PROBLEMÁTICA ECONÓMICA - Por tudo

que caracteriza um enfoque jornalístico (estilo,
forma de apresentação linguagem) e principal
mente pela especialização da matéria tratada,
ser-nos-á impossível, num só e limitado fôlego,
retratar a universalidade econômica argentina
ou mesmo descortinar com precisão e sem omis

sões seus pressupostos básicos. Assim "sans

peur et sans reproche ", resta-nos num "tour de

force" apresentar; ao menos em caráter infor

mativo, fatos mais significantes, com algumas
conclusões lógicas c racionais, deixando à argú-.
cia do leitor o levantamento de outras, mais

profundas e inteligentes.
TENDENCIASDA ECONOMIA NO PRIMEI
RO SEMESTREDO ANO

Sem penetrarmos no mérito da evolução ou
involução deste setor básico de um país, de res

ponsabilidade do regime peronista anterior, cu
jo eclípse se deu em 1954, ou dos Governos que
o sucederam, enfocaremos nossa análise apenas
no primeiro semestre recém findo, e neste "sta
tus quo" erigiremos, o edifício do nosso racio-

.

cínio:

Petróleo, ferro fundido e energia elétrica.
A produção e consumo destes 3 produtos,

demonstrando a estagnação ou vitalidade de um

estágio industrial, tiveram um comportamento
irregular, refletindo insegurança, retraimento e

incerteza no futuro, o mesmo ocorrendo com

'os veículos automotores e o cimento.

As empresas por eles responsáveis, trabalhan
do sempre sob os espectros da capacidade ocio
sa, apresentam tais variações quantitativas nos

seus fluxos produtivos, que dificilmente enseja
rão resultados financeiros satisfatórios e prome
tedores.

Os exemplos abaixo citados, na aridez dos

números, mais eloquantemente darão uma idéia
das nossas afirmativas.

- O Petróleo, ferro fundido e energia elétri
ca respectivamente em termos de tone

ladas, metros cúbicos e KWH, atingi
ram, nos meses do semestre, as seguin
tes flutuações mínimas e máximas:

2.200, 1.}00, 2.100 e 1.950 milhões
(m3) 60.000, 27.000, 75.000 e

68.000; (tons.) 1.600, 1.900, 1.800,
1.750 e 1.400 milhões Kwh.

PARA ONDE VAI ...

Um confronto destes dados com outros, ape-

s ar de retratarem desatinos e desordens decená

.rias, deixam-na, hoje, num ponto bem superior'
ao que por herança não desejada, recebeu nosso
Governo nos albores de 1964,

Considerando-se outros fatores positivos -

férteis e amplas planícies, climas variados, boas
reservas de minerais, pequena população e bem

escolarizada, ótimo sistema rodo-ferroviário -

vemo-la num ponto ideal de deslanche se os seus
dirigentes possuirem a gabaritagem mínima dos

legítimos Estadistas.

Se, ao contrário, em nome de uma Democra

cia popular, "sui-generis" quiserem manter as

mais dispares e esdrúxulas facções ideológicas,
mesmo quando estas dedicam-se à destruição do .

patrimônio público, ao saque, ao roubo, ao rap
to e ao assassínio em nome de um suposto bem
-estar e de uma liberdade, que nunca viram nem

praticaram, tudo estará perdido e talvez, apenas
reste nas movediças' areias da anarquia, uma

mão crispada em direção dos céus, clamando
.justiça e vingança.

Nery J, Rosa
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Arena indica'Geisel elll convenção
marcada para 14 e 15 de setembro
Flávio Cavalcanti
em outra enerenees

agora com o IBDF
O animador Flávio Cavalca nti poderá ser processado

pelo Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal;
por ter ajudado a venda de um filhote de onça e a publi
cidade de um grupo de índios que vivem da
comercialização de peles do Parque da Bocaina,
localizado no sul fluminense.

,

O pedido de, enquadramento do animador da rede

Tupy foi feito em expediente encaminhado pelo Centro
de Estudos e Conservação, da Natureza à delegacia
regional do Ibdf, que pediu o enquadramento nos

primeiro, segundo, terceiro, quinto, décimo, 290. e 300.
da lei 5.197, que proíbe a captura, comércio, e caça em

Parques.
O Centro de Estudos e Conservação da Natureza, que

tem sede em Nova Friburgo, cita no expediente que o

'animador faz publicidade de possuir um viveiro de

pássaros com valor superior a Cr$ 100 mil, o que,
segundo afirma, também contraria a lei. Para o Centro, o
animador contrariou, com o programa do dia 4, a

legislação brasileira de proteção à fauna e flora. O grupo
de índios que vive no Parque da Bocaina não' tem

qualquer fiscalização em suas atividades. Foram levados

para o Parque há alguns anos, vivendo agora do comércio
de animais e peles, ameaçando, inclusive, a extinção de

alguns espécimes raros, como o mico-leão, primata da
América Latina.

APREENSÃO
No programa.isegundo a denúncia, além da onça que

foi vendida em leilão, Flávio Cavalcanti mostrou o grupo
de índios com peles de diversos animais, que seriam

comercializadas. No Parque da Bocaína é proibida a caça
e sua área está sob a proteção do Ibdf. O presidente do

Centro, Rosalvo de Magalhães, pediu ao Instituto que
procedesse, nos termos da legislação, à apreensão da

onça que foi exibida no programa e sua devolução ao seu

"habitat" natural. E argumenta no expediente ao Ibdf:

"Apresente denúncia que ora apresentamos a V.Sa.

requer providências imediatas contra os autores diretos,
o grupo índio, e o apresentador do programa, conhecido

'contraventor de pássaros silvestres, que estranhamente

permanece impune, por conivência na venda pública de

animal silvestre".

Movimento contra a

Talidomida no RGS
Por iniciativa do casal Homero e Velei Lima de

Oliveira, foi iniciado um movimento em Porto Alegre
para a criação de uma associação de proteção' às crianças
deformadas pela Talidornida, e. que, futuramente, pqdefá
estudar a possibilidade de solicitar indenização pelas,
anomalias físicas causadas em seus filhos.
Embora animado pelas notícias de que na Inglaterra e

na Alemanha, os pais de crianças vítimas da Talidomida

ganharam ações de indenização dos fabricantes da droga,
o comerciário·'Homero de Oliveira ainda não pretende
tomar nenhuma iniciativa judicial, pois "atualmente,
somos apenas oito casais e ainda não sabemos nem como

processar nem a quem". Mas afirmou que "alguém tem
que ser responsável pelos males causados pela
Talidomida" .

ATROFIAS

Afilha do casal, Maria Inês de Oliveira, de 13 anos,

nasceu com dois braços atrofiados, devido li Talidomida
que a mãe resolveu ingerir para se tranquilizar antes do

parto. A filha atualmente está mi sétima série do

primeiro ciclo, e sua mãe reclama que não existe em

Porto Alegre nenhuma associação para proteger e

orientar as crianças atingidas pela droga. Por enquanto, a
preocupação do casal é reunir outros pais que padecem
do mesmo problema para formar uma associação, que

pretende dar uma melhor assistê ncia educacional às

crianças. Assinalou ainda Homero de Oliveira que
"posteriormente, vamos ver como poderemos solicitar a

indenização" .

As fórmulas para
eliminar a aftosa
O preparo adequado das vacinas, uma aplicação efi

ciente, e métodos de criação do gado que evitassem a

disseminação do vírus, são medidas que poderiam redu

zir e até mesmo eliminar o alto índice de febre aftosa

que ataca os rebanhos no Brasil, como em outros países
da América do Sul.

A observação foi feita pelo virologista Hélio Gelli Pe

reira, que há 22 anos trabalha em Londres, em pesquisas
sobre doenças das vias respiratórias e gripe, no Instituto
Nacional de Pesquisas Médicas, e desde maio transferiu

-se para o Instituto de Pesquisas sobre o virus de animais,
dedicando-se ao trabalho sobre febre aftosa. Hélio

Pereira veio ao Brasil para assistir ao Congresso de Micro

biologia, realizado no fim do mês passado em São Paulo.

E depois de passar três semanas de férias no Rio com sua

família, volta a Londres no próximo sábado.

Ele comenta a importância de um combate efetivo à

febre aftosa pelo seu aspecto econômico "em função da

atual escassez de proteínas, principalmente a carne", e
afuma que no B;asil, como em outros países da América

do Sul com alta incidência da doença nos rebanhos, exis

tem problemas de aplícaç'à o insuficiente de recursos, va

cinas preparadas de maneira inadequada e ausência de

planificação de campanhas de vacinação.

NOTA DE FALECIMENTO
A famflia de EUCLIDES JORGE DA CUNHA, Secre

tário aposentado do Tribunal de Justiça do Estado,
comunica o seu falecimento ocorrido ontem, em sua

residência à Avenida Hercílio Luz 187. O seu corpo

está sendo velado na Igreja Presbiteriana à ,Rua
Visconde de Ouro Preto, 61, de onde o féretro sairá

hoje, às 16 horas, para o seu sepultamento no cemi

tério de Itacoroby.
Florianópolis, 14-8-73

1J:::
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O general Ernésto Geisel fará o seu pri
meiro pronunciamento polít ico na sessão

solene de encerramento da convenção na

cional da Arena, dia 15 de setembro, con
forme ficou acertado ontem, durante en

contro reservado de meia hora que teve

com o presidente do Partido, senador Pe
trônio Portela.

Em conversa com vários parlamentares
arenistas, o futuro Presidente da República
declarou que pretende manter contatos

permanentes com o Congresso e com a Are

na, comentando informalmente com o se

nador Paulo Torres: "Vamos tocar o barco

pra frente, Paulo".
. O general Geisel esteve na sala de reu

niões da direção da Arena durante mais de
30 minutos e, como estava previsto, não
fez sua inscrição no partido. A filiação só
será assinada possivelmente após a conven

ção do dia 15 de setembro e, na opinião de

Portela, "será apenas para dar cumpri
mento a uma formalidade burocrática, por
que nós já consideramos o general Geisel
um arenista".

Durante o encontro que mantiveram

ontem, o general Geisel (ao lado)
e o senador Portela (abaixo)

marcaram para os dias 14 e 15
de setembro a convenção nacional

da Arena. No encerramento, o

futuro Presidente da República
fará seu primeiro pronunciamento.

pensa qualquer trabalho de coordenação,
pois a aceitação é do consenso de todos
nós, Se há um trabalho que não teremos na

Arena será o de ver a consagração do seu
nome. Não se pode admitir melhor sintonia
entre um candidato e um partido".

E observou o dirigente arenista:
- No que diz respeito à convenção na

cional, o general Geisel não trouxe datas
pré-estabelecidas. Examinamos o assunto e

ficou combinado que levaremos à comissão
executiva as datas de 14 e 15 de setembro

,

para realizar a convenção. Dia 14 para apre
sentação de credenciais dos convencionais e

dia 15 para homologar a candidatura dos

generais Ernesto Geisel e Adalberto Pereira
dos Santos. Na sessão solene de encerra

mento, já homologada sua candidatura, o

general Geisel fará um pronunciamento.

Hoje haverá reunião da comissão execu

tiva, para tratar das primeiras formalidades,
entre as quais a de convocar o diretório
nacional, órgão que mandará publicar o

edital de realização da convenção. Um jor
nalista indagou do presidente da Arena se

ficará também acertada a data da filiação
do general Geisel ao partido e o senador
Portela �espondeu:

- Não examinamos esse assunto e acho

que o problema, tendo em vista a sintonia
existente entre o candidato e a Arena, não

passará de mera formalidade burocrática,
para atender problemas burocráticos. Pelo
seu passado e pelo que conhecemos dele, já
o consideramos um arenista. A sua filiação,
assim, terá significado apenas "burocrático.

O ENCONTRO

Depois que Geisel retirou-se, o senador

Petrônio Portela relatou o encontro aos jor
nalistas, afirmando:

- Examinamos assuntos da Arena liga
dos à candidatura do general Geisel. Na

conversa, disse-lhe, como intérprete da Are

na, que foi imensa a receptividade ao seu

nome no partido, destacando ainda a feliz

inspiração do general Médici ao indicá-lo
seu sucessor. O nome do general Geisel dis-
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Brusque faz amanhã em Azambuja um
exercício de. fé na .sua maior festa·

.

A exemplo do ano passado, Azambuja espera milhares de romeiros na festa de amanhã.

A Festa da Assunção de Nossa Senhora é comemorada amanhã
em todo o território catarinense,

mas o maior atrativo está em Brusque. Milhares de fiéis
se misturam amanhã em Azambuja com turistas e negociantes _ ambulantes _ de

última hora. Para os diretores do Seminário de Azambuja,
o cunho dos festejos é eminentemente religioso, mas o comércio sempre surge.

Brusque (Co rrespon
dente) Enquanto os vigá
rios da Paróquia de Bom

.

Jesus de Iguape recomen

dam aos fiéis a fazer suas

orações em casa, ao invés
de se deslocarem ao muni
cípio paulista, a Comissão
Municipal de Turismo de
Brusque desenvolve inten
sa campanha visando a di
vulgação da Festa de
Az arnb uj a , que consta,
como a de Iguape, no ca

lendário turístico da. Em
bratur. ° motivo que leva
os vigários de Iguape a evi
tar a presença de milhares'
de peregrinos na cidade -

principalmente no dia 4 de
agosto, data consagrada ao

Nosso Senhor Jesus de

Iguape - é o precário aces

so ao município, onde ain
da se utiliza o ferry-boat
para a travessia do rio. Há,
entretanto, os vigários que
opinaram pela campanha
de conscientizar os fiéis de
que não há necessidade de
ir a Iguape para fazer suas

preces, para evitar que a

festa religiosa se transfor
me .em "feira-livre", como
já vem ocorrendo.

Brusque, onde se realiza
a Festa de Azambuja, não
enfrenta problemas de
acesso, o que faz muitos
fiéis a pensar que a festa

está se transformando num

objetivo essencialmente
econômico. Mas os vigários
da Paróquia de Azambuja
acreditam que os que se.
deslocam até Brusque para
participar da Festa de
Azambuja não o fazem
com outro objetivo, senão
o de fazer suas preces.
(luanto a exploração co

mercial que ocorre no dia
15 de agosto por ocasião
da tradicional festa religio
sa, os vigários consideram
uma decorrência do pró
prio movimento de pere
grinos.
COMÉRCIO PROLIFERA

Assim como para a po
pulação de Iguape o 4 de

agosto é considerado o

"dia do comércio", quan-

Pro'carta
cadastra
escolas

Sesi movimenta Estado com a

escolha do Operário Padrão

candidato escolhido, junto com seu suplen te, o
segundo colocado, estará habilitado a participar
da fase final do certame, a ser realizada na Gua
nabara, sob os auspícios do Departamento Na
cional do S�SI.

Aos vencedores, tanto no âmbito municipal
como estadual, serão ofertados prêmios em di
nheiro e troféus, bem como diplomas, que tam
bém serão conferidos a todos os participantes.
No âmbito nacional, além do prêmio em dinhei
ro, todos receberão a "Medalha Roberto Simon
sen" e o "Diploma Irineu Marinho".

Foi oficialmente. insta

lado neste Estado o Pro

gramá Nacional da Carta
Escolar - PROCARTA -

que tem por objetivo o le
v antamento de dados edu

cacionais que proporcio
narão subsídios indispensá
veis à elaboração de todo o

planejamento ligado à

Educação.
C omo primeira etapa

deste trabalho, ter-se-á du
rante o mês de agosto, o
cadastramento dos estabe
lecimentos de Ensino. Este

programa, de âmbito na

cional, envolverá Governo

Est adual, Secretarias do

Governo, Prefeituras Muni

cipai, Coordenadorias Re

gionais de Educação, Sin

dicatos de Colégios Parti

culares, outras entidades li

gadas ao Ensino, além de
todos os estabelecimentos
escolares de lo. e 20.

graus.

Desenvolve-se em todo o Estado, desde o dia
17 últimovà Campanha do Operário Padrão de

1973, realizada anualmente pelo Serviço Social
da Indústria, SESI, em todos os Estados brasi
leiros. Em Santa Catarina, a promoção está a

cargo do Departamento Regional do SESI e de

O ESTADO que, em colaboração com as indús
trias catarinenses, irão apontar o representante
catarinense que participará da fase final do cer

tame, a Ser realizada na Guanabara.

A Campanha do Operário Padrão tem como:
principal finalidade premiar aquele que, .pela
sua constante dedicação. ao trabalho, assidui

dade, companheirismo, moral fora do trabalho
em relação a família, a comunidade, e a pátria,
tornaram-se merecedores do reconhecimento

público e de serem apontados como símbolos
dos trabalhadores brasileiros ..

QUEM PARTICIPA

De acordo com as normas que regem o Con
curso, será considerado operário aquele que
exerce uma arte ou ofício; ligado diretamente à
produção, até o nível de Mestre Geral, ou Chefe
de Seção, inclusive. Ficam excluídos os ernpre
gados que desempenham funções na parte admi
nistrativa ou na direção da empresa, bem como

operários-padrão, eleitos em concursos anterio

res, de âmbito estadual.

O candidato deverá, como requisitos, possuir
mais de um ano de trabalho na empresa e ser

sindicalizado. O SESI, por sua vez, irá observar
e basear a escolha, nos itens referentes a vida
familiar do operário, atividades anteriores ao

seu ingresso na empresa, a sua vida funcional.
assiduidade, atividades e capacidade técnico
profissional, companheirismo, cursos, prêmios e

méritos, vida' comunitária, vida esportiva, atos
de bravura e atividade religiosa, além de outros
fatos importantes ocorridos na vida profissional
e familiar do operário.

INSCRIÇÕES'E PRÊMIOS

A iniciativa da participação do operário
parte da própria empresa. Esta pode, mediante
formulários próprios, inscrever-se em quaisquer
dos Núcleos Regionais do SESI espalhados no

Estado. Feito isso, promoverá, internamente, a

seleção dos candidatos para a escolha do seu

próprio representante. Numa segunda etapa, O�

representantes de cada empresa concorrerão ao

título de "operário Padrão Municipal". Sempre
com a assistência dos promotores, todos os re

presentantes escolhidos em cada cidade partici
parão do concurso em seu âmbito estadual. O
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Nossa Empresa, continua servindo a Grande Florian6polis
-,

e o Desenvolvimento do nosso Estado, a RuaMax $charan, 775
O Jornal "O ESTADO" também prefere o e�presso Cresciumense

Adolar: meta é mais benéfico pàra unir.toda a classe.
f

do todo o tipo de

negociante se desloca para
o local ocupando as ruas

de acesso à praça central, o
15 de agosto também é
tido para os brusquenses
como uma oportunidade
de se reunir os turistas que
não encontram motivos

para visitar a cidade em

outro dia qualquer. E por
isso que a festa está hoje
incluída no calendário tu
rístico da Embratur e per
dendo aquele cunho reli
gioso que a sempre carac

terizou. Os atos religiosos
que ainda preservam seus

princípios essencialmente
religiosos são os realizados
em homenagem a santos

padroeiros de cidades e

que ainda não foram utili-

('

zados como forma de pro
mover turisticamente os

centros urbanos.
AZAMBUJA, OS ATOS
RELIGIOSOS

Muito embora será no

tável a presença de comer
ciantes em todo o centro
de Azambuja, não. faltara
os ofícios religiosos, já
programados pela Paró-
q uia. Desde ontem, até
quarta-feira, está havendo
missas solenes diariamente
e, hoje o Arcebispo Metro
politano irá celebrar missa.
campal. Amanhã, dia 15, _

serão celebradas 12 missas,
sendo que a programada
para as 9 horas seráoficía,
da pelo Arcebispo Metro
politano, Dom Afonso)
Niehues,

.

ó
- ,

Sindicato associa o

10000. comerciário e
for·talece a classe,'
Joinville (Sucursal) - ° Sindicato dos Empregados no

Comércio de Joinville inscreveu seu milésimo associado
com filiação deferida na mesma data em que completava
4.3.,)lnos_ de �xisrt��,Çiíl' Fundada pelo comerciário Adolfo.

-!R�6�Ba�5���"éríf1��e Classista'ge J,oinville é co,nduzid\l
atualmente por Adolar Schulz, cuja meta é sindicalizar 'O
maior numero de comerciários locais. Recebeu sua carta

sindical a 10. de agosto de 1.941 e somente a 22 de

junho do corrente ano é que foi declarado de utilidade

publica pela Câmara Municipal.
.

ASSISTÊNCIA PE RMANENTE
Em declarações prestadas a ° ESTADO, o presidente

Adolar Schulz afirmou que todos os associados têm rece

bido assistência da entidade, principalmente na área tra-
'

balhista. Ressaltou que os comerciários não sindica
lizados também são assistidos pelos diversos departamen
tos técnicos da entidade, quando os procuram pela -pri-:
meira vez, quando são advertidos para a necessidade da

filiação para poder contar com os préstimos do sindicato'
tão logo venha precisar.

Adolar Schulz lembra que quando assumiu a dir�ção..
do órgão classista, o sindicato estava desacreditado pe-

.

rante os comerciários e contava com apenas 280 associa-
.

dos. Depois de um trabalho intenso de toda a sua equipe,
os dirigentes atuais conseguiram melhorar a imagem da:
entidade e partiram para uma campanha de atrair novos
sócios.

Conta o presidente do Sindicato dos Empregados no
Comércio de Joinville que seus objetivos começaram -a

ser alcançados depois de terem conseguido, por doação;
da Federação. dos Empregados no Comércio de Santa

• Catarina, uma equipe médica' cujo funcionamento .deve
rá ocorrer nos próximos dias. Paralelamente, a direção
do sindicato está mantendo. contatos com a Delegacia
Regional do Trabalho para instalar na sede local um con

sultório dentário, a fim de prestar assistência odontológi-
ca a todos os associados e seus depend entes.

. r It�
- Devemos celebrar um convênio com o Inps de Join

ville, visando a descentralização de atendimento aos nos

sos associados, que deverá ser feito na própria sede da
entidade - acentuou.

Rua Tenente Silveira, 121 .

f'

SURGE PARA EMBELEZAR
E ILUMINAR SEU LAR

CASA DOS LUSTRES
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Santa Catarina

o maetro Edino Krieger, um catarinense que se

projetou nacionalmente na música também
prestigiou o encontro de corais de Blumenau.

Mo'strou toda sua arte e regeu um dos
coros participantes do maior conclave do Estado.

Fim de semana
musical no Vale

teve 13 Corais.

2 eram de fora
Blumenau (Sucursal) -

A presença de apenas duas
delegações estrangeiras e as

chuvas contínuas que se

abateram sobre o Vale do

Itajaí não diminuiram o

brilho e o êxito alcançado
no III Encontro Interna
cional de Cantores, no últí-,
mo fim de semana em Blu
menau. Pelo contrário,
este encontro ..! promovi
do anualmente pela Prefei
tura Municipal em comum

acordo com a Comissão de
Turismo - foi considerado
o de melhor nível artístico
e o que possibilitou uma

real aproximação entre os

músicos participantes.
APLAUSOS PARA VA

LER
O toque inicial do III

Encontro Internacional de
Cantores, programado para _

sábado, foi dado na noite
de sexta-feira, no Teatro
Carlos Gomes, com uma
apresentação do Coral
Bo dens-ee-Madrigalchor,
da Alemanha. Na noite de
sábado, no Centro Cultural
25 de Julho, idealizador
do conclave, o coral. ale
mão repetiu sua atuação,
brilhando ao lado da outra

representação estrangeira,
a Sociedad Coral Alemana,
da Argentina, e dos 1 co

rais brasileiros convidados

especialmente para o .en
contro. Este ano, ao con

trário dos anteriores, não
foi constituída comissão

julgadora. Na: opinião do
coordenador do encontro,
Emílio Rossmark, todos os

corais procuram se apre
sentar, da melhor maneira

possível e seria injusto não

premiar todos os partici
pantes. A comissão julga- ,

dora, na realidade, viu-se
substituída pelo aplauso
popular que mostrou aber
tamente seus preferidos.
Aplausos reforçados por
pedidos de bis, não falta
ram e foram endereçados,
em escala maior, aos corais
de Campinas e à Associa

ção Coral de Florianópolis
,

que impressionou os músi
cos de outros estados e do

exterior, projetando slides
das praias de Santa Catari

na, durante suas apresenta
ções.
ORGANIZAÇÃO E

CALOR HUMANO
Carlos Alberto Faria,

presidente da Associação
Coral de Florianópolis,
mostrava-se bastante

impressionado com a orga
nização do encontro. Fez

questão de salientar que
-nos 13 anos de existência
da ACF nunca viu coisa

igual: "chegamos a Blume
nau e em questão de 10
minutos estávamos acomo
dados num ambiente lim

po' e confortável". Referia
se ao Alojamento Munici

pal, no seu parecer, mui

superior em termos de aco

modação ao Maracanã ou

Pacaembu. Para Faria, me
rece destaque o congraça
mento havido entre os mú
sicos. A Associação Coral
de Florianópolis entrosou
se perfeitamente com to
dos os cora�, chegando a

trocar músicas e partituras
do repertório nacional
com os músicos de Campi
nas e de Novo Hamburgo.
A representação da capital
catarinense se constituía
na única desligada da for

mação germânica. Sentiu
se tão bem a ponto de,
após o concerto de sábado,
ensaiar uma canção em ale
mão e apresentá-la na ma

nhã de domingo. O Presi
dente da Associação Coral
de Florianópolis entende

que o exemplo dos músi
cos de Campinas - cantar
melodias nitidamente ger
mânicas com letras em

português - é, digno de
aplausos pois "conserva a

tradição e serve como

maior aproximação com o
público". A regente da
ACF, Rute Ferreira Ge
bler, ví b r ou com a

familiaridade existente.
Nunca vira coisa igual.
Após dedicar uma música
bem brasileira - "Berim
bau", de Vinícius e Baden
- ao coral alemão viu-se

surpreendida com um con-

Blumenau (Sucursal) - Para coibir abusos e discipli
nar o tráfego em Blumenau, o Detran desencadeou uma

blitz nas principais ruas da cidade, multando e pren
dendo todos os veículos que estavam com seu sistema de,
iluminação irregular ou com seus documentos invali

dados. Aos que dirigiam sem, carteira de habilitação, o
Detran determinou o recolhimento do veículo e

e,stipulou multas que chegaram ultrapassar a um salário

mínimo. Os proprietários de veículos se vêem obrigados
a fazer um "check-up" em seus carros para evitar as

infrações. '

O Tenente-Cormel Amaro de Vasconcelos, diretor
.

regional' de trânsito, asseverou, que a blitz continuará e

que a maior preocupação no momento é com as altas

descargas dos veículos, existentes em grande ,escala.
Informou que estes veículos têm quebrado a tranquili
dade das zonas residenciais, principalmente depoís .das

22 horas. Disse que o nível de descarga permitido ,varia
entre 60 a 70 decibéis, mas que "o ouvido humano deve

ser e é o melhor instrumento acusador dos abusos".
A respeito da alta velocidade dos carros que trafegam

pela rua XV de Novembro, durante o período noturno, o
Tenente-Coronel Amaro de Vasconcelos responsabiliza
tal fato à falta de educação dos motoristas. Visando a

diminuir a incidência destas infrações, o Serviço de Trân

sito de Blumenau distribuiu nos 1500 metros da rua XV,
três sinaleiras para automóveis e pedestres, simultanea
mente.

No entender do Sr. Amsro de Vasconcelos, o engarra
famento da rua 7 de Setembro não pode ser debitado às

5 sinaleiras espalhadas a cada duzentos .metros daquela
via. Os semáforos - explicou - servem para disciplinar o
trânsito na hora do rush. Já o problema de engarrafa
mento de veículos na rua Sete - afirmou - é a falta de

conscientização do motorista, que não aproveita, como
deveria, ao bom escoamento que a Avenida Beira Rio
oferece.
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vite para apresentar-se com
'

'seus cantores .ria E�ropa. ,,' '

Segundo os vísítantés.io.
folclore' brasileiro, notada
mente o catarinense, esta

vam fadados a alcançar um
sucesso estrondoso no Ve
lho Mundo.

UMA FESTA,ALEG.RE
Como há sempre pes

soas otimistas nas mais di
versas ocasiões, a chuva in
cessante foi' apontada
como fator positivo à fes
ta: "todo mundo fincou pé
no Centro Cultural 25 de
Julho, ninguém foi pas
sear, e o entrosamento foi

total';;' A churrascada de
domingo possibilitou a tro

ca de impressões e de can

torias. Todos os corais; du
rante o almoço, deram, si-

'

nal de vida. As 14 horas,
enquanto os corais repe
tiam suas atuações de des
pedida, lá fora, no galpão,
local do comes e bebes,
muitosmúsicos, elevavam
suas vozes em bom tom,
sorvendo goles de chope e'
sobraçando garrafas de
champanha e outros souve

nirs, ganhos em competi
ções de tiro ao alvo. O que
chamou a atenção dos pre-

sentes - senhores e senho
ras de meia idade, na maio
ria - foi a· presença de po-
1 íticos, principalmente a

do prefeito, Félix Theiss,
que além de saudar os'
músicos no início e final
do encontro, acompanhou
o desenrolar de todas as

apresentações. O Encontro
Internacional- de Cantores
- informou.um assessor da
Prefeitura - está incluído
nos Festejos do Sesquicen
tenário da Imigração, pro
gramado para o período de
25 de julho a 2 de setem
bro do ano vindouro.

Ibdf proíbe exploracão florestal
na Capital e pune os infratores

Blitz no trânsito
de Blumenau leva
carros ao check-up

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DE SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL � TOMADA DE PREÇOS' Nº 069/73.
.

.
,� .

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C,

do Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17,.em Florianó

polis - S.C., comunica que 'se encontram a 'disposição dos interessados, no endereço acima

mencion'ldo, os elementos da Tomada de Preços no. 069/73, para aquisição de Material de

p,v,e" destin-;cio a� Suprimento de -A Imbxã'ri fadó do-Sistema� de Abastecimento de Água da

cidade de FLORIANÓPOLIS, S.C.
O ED ITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do
dia 06 (seis) de Setembro de 1 .973.

Florianópolis, 13 de Agosto de 1.973,

A DIRETORIA

.......
c ...... :. ......� ... "

.,
,

�".

-COMUNICAÇAO
CARLOS HOEPCKE S/A COMéRCIO E lI\lDÚSTRIA comunica que

transferiu seus escritórios centrais para a rua r:>eodoro no. 2, 20. andar.

Informa, outrossim, que, a partir desta data, o. expediente externo dos

mesmos obedecerá o seguinte horário:

de segunda a quinta-feira, das 7:30 às 12:00 horas e das 13:30 às

18:00 horas,
às sexta-feiras, das 7:30 às 12:00 e das 13:30 às-17:00 horas.

Aos sábados lião haverá expediente
Florianópolis, 10 de agosto de 1973

I
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Joinville (Sucursal) - O Delegado Esta
dual do Instituto Brasileiro de Desenvolvi
mento Florestal, Sr. Mauro Pinho Gomes,
disse em Joinville que o órgão vai impedir,
de qualquer maneira, a exploração florestal
em Florianópolis e outras cidades e agirá
contra.as serrarias que funcionam na Ilha
sem a devida autorização. Explicou que as

a tividades daquelas serrarias são preju
diciais à obtenção de sucesso com a polí
tica de reflorestamento orientada pelo
Governo Federal e está em desacordo com

a legislação florestal.
- A nossa orientação objetiva impedir a

exploração florestal, pois as matas nativas

que cobrem as encostas dos morros, quase
todos de declividade superior a 45 graus,
são enquadradas no Código Florestal, como'
de preservação permanente, sendo que os

desmatamentos nessas áreas provocarão,
inevitavelmente, os graves problemas de
deslisamentos com drásticas consequências
- acentuou.

Informou que a Delegacia Regional do
IBDF em Santa Catarina tem enviado expe
dientes às Prefeituras Municipais, solici
tando providências no sentido de não for
necerem alvarás de licença a empresas cujas
atividades básicas sejam florestais, sem an

tes exigir a apresentação da prova de quita
ção de obrigações para com o Instituto Bra
sileiro de Desenvolvimento Florestal.

NOVA ORIENTAÇÃO
O Sr. Mauro Pinho Gomes revelou que

durante a reunião realizada na Guanabara
com a presença de todos os delegados re

gionais do IBDF, foi elaborada uma

portaria disciplinando disposições e orien

tações além de operações dos projetos flo
restais previstos na Lei no. 5.106/66 e de
creto-lei no. 1134/70� regulamentados pelo
decreto no. 68.565/71. Esses projetos, se

gundo o titular do órgão federal, têm obje
tivos econômicos, ecológicos e conservacio

nistas, obedecendo a critérios que permi
tam atingir a conservação dos complexos

florísticos e faunísticos, previstos nos de
cretos 68.565/71 e 69.319/71.

De acordo com as informações do Dele

gado Regional do IBDF, a portaria em refe
rência disciplinará toda a sistemática de ela

boração, apresentação, análise e execução
de projetos florestais, além da dinamização
de avaliação e fiscalização dos projetos flo
restais.

Falando com entusiasmo sobre o proces
so de reflorestamento de Santa Catarina, o
Sr. Mauro Gomes disse que com o impulso
dado pelos incentivos fiscais concedidos

pelo Governo Federal desde 1965 - que
ultrapassa a 380 milhões' de árvores em área
de 190 mil hectares - o Estado vai, a cada
dia, obtendo mais sucesso com a política
de reflorestamento.

- Certamente, com as medidas dinami
zadoras que estão sendo postas em prática
pelo novo presidente do IBDF, continuará
desenvolvendo-se expressivamente o reflo
restamento. em Santa Catarina, onde já
estão estabelecidas as grandes indústrias

que absorvem a matéria prima produzida e

que garantem a rentabilidade dos empreen
dimentos florestais - fmalizou o Sr, Mauro
Pinho Gomes.

POSTO EM CANOINHAS
Ainda durante a reunião realizada na

Guanabara entre os Delegados Regionais do

IBDF, foi aprovado o plano de instalação
de um Posto de Controle e Fiscalização de
Canoinhas. O plano será executado no pró
ximo dia 24 e, segundo o Sr. Mauro Go
mes, virá atender uma reivindicação da clas
se madeireira de Canoinhas, onde se centra

liza � se desenvolve importante parque ill:
dustrial à base de matéria prima florestal.

1,5 MILHÃO DE ÁRVORES
Em colaboração com a Secretaria da

Agricultura e Acaresc, o Instituto Brasileiro
de Desenvolvimento Florestal entregou ao

Serviço de Extensão Rural 75 quilos de
sementes selecionadas ,de pinus elliotti e

taeda, que proporcionará condição ao plan
tio de um milhão e meio de árvores.

E�TADO.DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - ,CASAN

EDITAL - TOMADA DE. PREÇOS Nº 054/73.

A COMPANHIA CATARIN'E<NSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual registrada na Junta Comercial do Estado sob o no, 34.438, C,G,C,

do Ministério da Fazenda no. 82,508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no, 17, em

i'Florianópolis ,- S,C. comunica que, se encontranf à disposição dos: 'interessados no endereço
acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no, 054/73, para aquisição de

HIDRÔMETÂOS para o Sistema de Abastecimento de Ãgua da cidade de FLORIANÓPOLlS

S,C.
O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

dia 05 (cinco) de Setembro de 1973.
'

Florianópolis, 09 de Agosto de 1973.
A DIRETORIA

. FRIGOBRÃS CIA. BRASilEIRA DE FRIGORíFICOS

Sociedade Anonima de Capital Aberto

C.G.C. 60.883.212/001

'AVISO AOS ACIONISTAS

Reiteramos convite aos Senhores Acionistas do "Ex-Friqorifico Pioneiro S.A,", com sede em

Toledo-PR, incorporado a "Friqobrás=Cia. Brasileira de -Friqor íficos ", conforme AGE de

16.12.1971, a retirarem seus títulos representativos das ações que compunham o Capital Social
na data de incorporação. no montante de Cr$ 7,522.300,00, mediante a entrega dos antigos
tftulos, ainda sob razão social de Frigorífico Pioneiro S.A.

Por força da incorporação, os títulos emitidos pelo Frigorífico Pioneiro S,A. deixaram de ter

validade para quaisquer transferência, venda ou operação. devendo seus titulares, para voltarem

a gozar dessas prerrogativas, providenciarem sua substituição pelos novos títulos emitidos pela
Friqobrás-Cia. Brasileira de Frigoríficos nos seguintes endereços:

em TOLEDO-PR: Rua São .1-'10,1,191
em São Paulo-SP: Rua Fortunato Ferraz, 303

São Paulo, 08 de agosto de 1973
A Diretoria

PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 9,00

PGTOS IGUAIS,

DE Cr$ 29,30
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Felipe Schmidt reabre hoje ao
tráfego. Promessa·doDetran.

o Detran reabrirá a Felipe Schmidt, mas não permitirá o estacionamento do seu lado direito, no trecho entre Jerônimo Coelho e Álvaro de Carvalho.

Decorridos cinco dias do desabamento da matriz de Meyer S.A.
a rua Felipe Schmidt será liberada ao tráfego hoje, segundo
as promessas do Detran, O precário sistema viário da Cidade
não pode prescindir da sua principal via de escoamento.

Felipe, embora tenham que tomar cer
to 'cuidado porque a rua será inter
ditada parcialmente, ficando com dois ,

metros fechados ao trânsito no lado do

prédio sinistrado.

Enquanto isso prosseguem as perí
cias a fim de descobrir as possíveis cau
sas do desabamento do prédio. A pos
sibilidade de que a água do temporal
tenha penetrado no solo e provocado a

erosão do solo, alegada pela empresa
que trabalhava ao lado, talvez ou não

p assa ser admitida. A Polícia Técnica

já está iniciando a elaboração dos lau
dos, de caráter sigiloso. Após serão en

viados a Delegacia de Segurança
, Pessoal.

Prefeitura, o depósito sobre o aterro

de uma camada de 30 cm de areia e de

barro, proporcionou uma área de

280m de comprimento e de 40m de

largura, onde 500 veículos fazem seu

parque de estacionamento.
Mas não são somente os motoristas

que se sentem beneficiados pois igual
mente fazem seu ponto diário naquele
local os guardadores e lavadores de car

ros que com gestos que imitam os

guardas de trânsito .convidam para o

estacionamento. Como afirmam eles

próprios, nem sempre a tentativa de

consquistar um novo freguês, tanto pa
ra lavar como somente para cuidar ou

guardar é pacífica, tanto que às vezes

pequenas brigas aparecem e o dono do

carro prefere não lhes dar nenhuma

atenção e até se vai embora. Naquele
local são em geral I O a 15 garotos com

idade variando entre os 12 a 17 anos

que se combinam ou disputam o direi
to de cuidar de um carro às vezes por
uma pequena gorjeta dada com muita

má vontade ou por uma remuneração

de acordo com o serviço executado.
Alcides Silveira, de 17 anos, diz que

"de Cr$ 10,00a 0$ 15,00dáparafa
zer num dia, mas também não é sem

pre': Uma lavada custa 0$5,00 e é

feita com a água que buscam no Cor

reio, panoe sabão; para passar cera, o

que é raro acontecendo geralmente
com pessoas que são fregueses costu

meiros, cobra-se 0$ 15,00. Sábado,
dizem, o movimento é pequeno, do

mingo também, mas se o filme que
passa nos cinemas situados nas imedia

.ções é bom então o parque enche e há
muita coisa para fazer.

Verificando, dos 15 garotos guarda
dores de carros do local apenas 2 fre
quentam a escola, à noite

..
Os outros

asseguram que retomarão seus estudos
no ano que vem, uns para ingressar no
50. grau e outros para terminarem o

primário. Jair Tadeu Alves tem 15

anos, 2 irmãos e todo o dinheiro que
ganha dá para à mãe, "e no ano que
vem vou começar a estudar novamente

pois qualquer dia quero ser engenheiro

riamente o trânsito em outras vias.

Como ela oferece melhores condições
de escoamento do trânsito no sentido
à ponte, não teve de imediato reper
cussão compreensiva entre os motoris
tas. Mas as autoridades do Detran es

clareceram que posteriormente houve

compreensão dos motoristas que passa
ram a obedecer o esquema de emergên
cia adotado, muito embora tivessem

que enfrentar sucessivos

congestionamentos na área que prece
de ao local do desabamento, bem co

mo nas vias de acesso. Muito desacos
tumados com modifica ções em qual
quer sentido, os motoristas poderão, a
partir de hoje, transitar livremente pela

o Detran prometeu liberar ao tráfe
go hoje pela manhã, após uma interdi
ção que durou cinco dias, à rua Felipe
Schmidt. Para que tal medida seja ado
tada, o Detran irá eliminar o estaciona
mento do lado direito da rua, ou seja,
o compreendido entre a esquina com a

Jerônimo Coelho até Álvaro de Carva
lho. Serão ainda ínterdítados cerca de
dois metros no lado do prédio sinis-

trado, para que as atividades de demo

lição sejam executádas, de modo que
os transeuntes sintam-se seguros na

rua. Também será solicitado à empresa
que efetuará ó demolimento do pré-

dio, a construção de um tapume, que
segundo Detran, além de garantir a se

gurança, evitará a concentração de gru
pos de curiosos que atrapalham e con

gestionam o local.

Segundo aquele órgão, as conse

quências do desabamento do prédio
pertencente a Meyer S.A. tem trazido
inúmeros problemas, obrigando-o a

adotar e por em prática um esquema
de emergência local, que implicou se-

metalúrgico ':
-Perguntados a respeito de suas ati�i- .'

v

dades nas horas de folga a resposta ge-
ral é que no periodo do' meio-dia o

passatempo émexer com os colegas ou
acompanhar os tratores que atualmen-
te trabalham no aterro, Em dia de chu-
va "o pessoal se aposenta" I'e há tam-,

bém quem, como Humberto Gonçalves
Castelucci, que se à noite ainda houver

trabalho, dorme ao relento.
Segundo o Secretário de Obras da

Prefeitura engenheiro Manoel Philippi,
também dentro de 1 ou 2 meses será

aterrada outra ár�, perto do Mercado,
e à essa iniciativa por certo louvável da

Prefeitura talvez mais garotos se apre
sentem para guardar e lavar carros,
num sub-emprego mais rendoso que
vender cocada, amendoim japonês, pi
poca, rosquinha, jornal e engraxar sa

patos, como diz Marcos Paulo da Silva

que, com o dinheiro que ganha ajuda
no orçamento da famtlia pois seu pai,
que é carpinteiro, não ganha o sufi
ciente para sustentar 8 filhos.

Os espaços ganhos ao mar

A falta de locais para estaciona
mento motivou a Prefeitura Municipal
de Flortanopolis a fazer na parte con-

quistada ao mar entre o Miramar e a

sede da Capitania dos Portos um novo

aterro que proporcionasse aos motoris:

'tas florianopolitanos uma outra possi-
bilidade para estacionamento de seus

carros.

segundo a Secretaria de Obras da

A Ilha doCarvão tem os dias contados
Não se trata da Tradicional Família
Florianopolitana. Trata-se apenas do
altru ísmo de algumas senhoras, que
desejam amparar as jovens sem rumo.

As jovens não
estão maisa
mercê do mundo

A baía passa por uma radical cirurgia plástica e nesta semana a Ilha do Carvão se incorpora a Cidade.

11, este último assentado sobre a Ilha do
Carvão. Este será o segundo vão da nova

ponte a ficar concluído, depois do locali
zado entre os pilares 1 e 2, próximos do
Continente.

NOVA FRENTE
Segundo fonte da Comissão Executiva da

, ponte, a frente de trabalho agora aberta nas

proximidades da Ilha do Carvão concentrará
boa parte da mão-de-obra disponível, acele
rando-se as obras junto aos primeiros vãos,
tanto do lado da Ilha como do Continente.

Ainda esta semana será iniciada a escava

ção de 2 tubulões do apoio no. 6, onde já
estão em fase final os trabalhos prepara
tórios de montagem da plataforma e fixação
das carnpânulas de ar comprimido. Após os

dois apoios - 4 e 6 '- apenas mais um - o

de no. 9 - será executado a ar comprimido,
uma vez que os demais serão construídos
pelo processo de concretagem submersa, por

causa das suas grandes profundidades.
RESGATE

o reinício do aterro hidráulico da baía

sul, no lado da ilha, após uma paralisação
para reparos nos condutos da: Draga Sergipe,
produzirá ainda, esta semana uma operação
plástica de considerável importância na tra

dicional imagem da baía: a Ilha do Carvão
deixará de ser .Ilha, depois de seu encontro

com o aterro. A aproximação do aterro à
ilha é visível e num dia desta semana, se não
houver contratempos a baía perderá uma

ilha e o aterro conquistará o espaço necessá

rio para a implantação do sistema viário ane

xo à nova ponte.
O ritmo de trabalho da nova ponte' Ilha

-Continente retomou a sua agilidade e no

último fim-de-semana foi realizada a concre

tagem do pilar no. 10, que já pode ser visto

junto à Ilha do Carvão, devendo estar con

cluído dentro de aproximadamente 30 dias.
Simultaneamente foram iniciados os traba

lhos de escoramento entre os pilares 10 e

Por outro lado, continua em andamento a

operação-resgate do flutuante afundado nas

proximidades 40 canal, donde foram
retírados equipamentos de pequeno porte,
bem como parte da lançá dei guindaste.Ocupando uma ampla casa em estilo col(';nial, i rua D. Jaime

Câmara, 59, está funcionando em Florianópolis a Associação Ca
tólica das Obras de Proteção áJcvem , movimento internacional,
atualmente espalhado por todo o mundo, cuja finalidade ampa
rar, defender e promover as jovens, quanto aos perigos de ordem
material e moral, preparando-as para enfrentar a vida. ,

Contando com a participação de psicólogos, assistentes so

ciais e enfermeiras, além de uma diretoria formada por 10 se

nhoras e um quadro social de 180 membros, a instituição foi
criada em maio de 1960, em decorrência de uma denúncia feita

pelo Arcebispo de Curitiba a Dom Joaquim Domingues de Oli

veira, então arcebispo de Florianópolis, na qual aquela autori-
'dade dizia que grande número de prostitutas de Curitiba era

proveniente de Santa Catarina. Partindo desse fato, e contando
com o auxílio do Arcebispado, um grupo de senhoras criou,
então, o Serviço, sob a proteção de Nossa Senhora do Perpétuo
Socorro.

co.

FORMAÇÃO
No relacionamento, normalmente tão difícil, entre donas de

casa e suas domésticas, cujo nível cultural é tão carente e causa

de tantes incompreensões, a Obra de Proteção à Jovem, procu
rando colaborar nesta questão, que tanta polêmica vem trazendo,
está apresentando a seguinte proposição:

"Quando, por razões as mais diversas, surgirem divergências
entre a dona da casa e a domértica, ou entre pais e filhos, essas
pessoas poderão se dirigir à instituição, onde será tentada uma

conciliação; não sendo possível solucionar o problema, e para
que a pessoa não fique ao desabrigo, a Obra de Proteção à Jovem
se propõe, desde que se trate de jovem solteira, a alojá-la em suas

dependências, por um período de três dias, tempo em que procu
rará tentar, de maneira mais completa, a solução do problema. A
assistência, contudo, não termina aí: a Associação forma e educa
suas jovens, através de cursos de corte e costura, alfabetização,
culinária e crochê, ministrados por pessoas gabaritadas, que são
incumbidas de, ao mesmo tempo, imbui-las do sentido da hones
tidade, educação, cultura e profissionalização ", explica Inês Fa
raco.

E continua: "Toda formaçãoé dada em sigilo, sem que nin
guém participe do problema da jovem salvo, é claro, os encarre
gados do assunto. Garantimos que toda a pessoa que nos procu
rar só encontrarãarnígos, uma família".

,

Para breve, a Associação Católica Catarinense das Obras de
Proteção à Jovem estará ministrando, também, cursos de arte
culinária, educação do lar, auxílio de enfermagem no lar, tricô e

crochê. Para isso, será necessário que as jovens que desejam parti
cipar e aprender, sejam alfabetizadas, solteiras e maiores de qua
torze anos, e que colaborem com a taxa de Cr$ 10,00, a título
de manutenção.

Aprioridade das operações se concentra no

flutuante, de reposição mais demorada.
Segundo a Comissão Executiva para a

construção da travessia Continente-Ilha de
Santa Catarina, a fabricação de treliças me

tálicas prossegue dentro das previsões, sendo

esperada para os próximos 30 dias a conclu ,

são .da primeira delas, concluindo-se a segun-
da 15 dias depois. Essas treliças serão utili
zadas no vão entre os pilares 2 e 3, já con- ')
clufdos.

OBJETIVOS Folclore e turismo� duas entidades

unidas para uma festa só� dia 19
Considerando que nem todas as pessoas conseguem acompa

.ihar o progresso social e que, para sobreviver, se vêem quase na

contingência de um holocausto, entregando-se de maneira deses

perada e impensada à luta pela sobrevivência, a Associação vai

agir exatamente nesse sentido, procurando formar um lugar amí-
, go, onde as pessoas - no caso as jovens - que se sentem agredi
das e maltratadas pela vida, encontrem um aconchego providen
cial e uma orientação construtiva. "Só assim poderemos comba
ter a prostítuíção e suas causas", afuma Inês Faraco, do Conse
lho Deliberativo da instituição.

"Us ando o lema "Você Não Está Só", os serviços da nossa

Associação vem se dirigindo à toda a juventude feminina do
Estado, com atenção especial às domésticas, classe um tanto des

protegida, cheia de problemas de difícil solução", diz Inês Fara-

Com o objetivo de incentivar o

folclore catarinense, o Instituto Esta
dual de Educação vai promover dia

19 de agosto o 10. Festival de Danças
às 17 horas. Essa promoção vai
se associar às programações que serão
, desenvolvidas no Estado, pelo trans-

,
curso do Ano Nacional do Turismo. O
Festival promovido pelo IEE, tem por
objetivo I angariar fundos para ativi
dades extra-classe e levar o folclore à
população.

Segundo os estudantes, Se o Festi
val tiver o êxito que esperam, deverá
ser incorporado ao calendário turístico ,

da cidade. Na opinião dos alunos do
IEE tanto a cultura, como o folclore

catarinenses estão completamente es-

quecidos, sendo necessário que alguém
-se preocupe em promovê-los. A comis
são de Turismo da Escola procurou di
versos órgãos encarregados dos assun

tos culturais do Estado, para saberem

qual a real situação do folclore em

Santa Catarina. Obtiveram sempre a

mesma resposta: "não existem verbas,
para que se possa dar um maior íncen-

, tivo ao setor". Preocupados com a si
t-.açâo e percebendo a nítida influên
cia do folclore gaúcho, resolveram eles
mesmos tomar providências e promo-

ver o Festival.
PRQGRAMA

O lo. Festival de Danças Folcló
ricas promovido pelo IEE ainda não
tem uma programação bem definida,
pois durante os ensaios terá que ser

cronometrado o tempo de cada núme
ro .para depois se determinar a ordem
da apresentação. Sabe-se entretanto,

que serão apresentados números de

danças como o "pau de fitas", "qua
drilha", "boi mamão", "baião", "cam
domblé" e um espetáculo de escola de'

samba. Segundo os estudantes ainda

não está definida qual será á escola de

samba que se apresentará, mas eles pre
tendem entrar em entendimento com a

'

direção do Copa Lorde, pará que sua

escola se apresente.

Já está confirmada a apresentação
do grupo folclórico "Associação Pró
-Desenvolvimento' de Ribeirão da
Ilha", que deverá apresentar diversos
números incluindo-se o pau de fitas,
quadrilha, boi mamão e baião. A apre
sentação do número de Candornblé, já
está confirmado e será apresentado pe
lo grupo de Malvina, do Estreito. Os
ensaios do grupo de Ribeirão da Ilha
estão sendo feitos na sede da Asso

ciação, no interior da Ilha.

TURISMO E FOLCLORE
Os grupos folclóricos "Boi de Ma

mão" da Sociedade Folclórica Itaco
rubi e o "Cacumbi " da Sociedade Fol

clórica Capitão Francisco Amaro,' a
convite da Secretaria Municipal de Tu
rismo de São Paulo e do-Centro Cívico
do Círculo Militar de Campinas, abri
rão a Exposição Feira de Turismo e

Folclore dia 17, em São Paulo. A Ex

posição é uma promoção do Senac e

Secretaria de Turismo da Capital Pau
lista. Dia 18 de agosto, esses grupos
folclóricos catarinenses estarão se apre
sentando em Campinas, onde abrirão o

IV Festival de Artesanato e Folclore,
promovido anualmente' pelo Centro
Cívico Militar de Campinas.

Segundo o Presidente da Comissão

Catarinense de Folclore Doralécio' Soa
res, o interesse de órgãos culturais de
outros Estados pelo folclore cata

rinense, incluindo-o em suas promo
ções, evidencia a sua importância.

.: A Comissão Catarinense tem pro-·
curado conscíentízaros responsáveis pe
los grupos existentes a transforma-los
em sociedades. Nosso objetivo é man

tê-los unidos e preservar as tradições,
usos e costumes de nossa cultura popu
lar.

--------BOIl801l----------------
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Noventa e três meninas entraram nos salões

do Clube Doze de Agosto, no último sábado,

para cumprir um ritual que se repete em to

do aniversário da mais tradicional sociedade
de Santa Catarina. Com seus vestidos bran

cos, elas debutaram no "primeiro baile do

segundo século", exatamente o que come

morava a passagem do 1010. ano de existên

cia do Doze. Embora o simbolismo do ato de

debutar - que, a rigor, significaria a apresen

tação da jovem à sociedade, mas que hoje
perdeu muito em seu aspecto puramente for
mal - a festa, a Cada ano que passa, se reves

te de maior luxo e brilho. Como uma conces

são dos jovens às velhas tradições, nesse dia

as meninas agem como cinderelas, tocadas

pela magia do "debut". Desde cedo, prepa
ram-se para o grande momento que viverão à

noite, tomando-se mais belas - numa ativi

dade que, na verdade, começa algum tempo
antes, com a escolha e a confecção do vesti

do. É muito natural que, nos instantes que

precedem a valsa, sejam os pais os mais ner

vosos - porque elas, a essa altura, já estão

impregnadas pelo sortilégio do Baile.

1----------------------------------------------[ Cmme

O presidente Márcio me pede que abra

este álbum de debutantes. Impulsivamente,
aceito. Depois, vou para casa, olho a minha

cara no espelho e com ele estabeleço o se

guinte diálogo:
-Então!

-Pois é ..
- Escrevendo sobre deb�tantes! Você,

que ainda há pouco dançava a valsa com elas.
- O tempo passou na janela ...
- Tome tenência, homem! Se não, você

acaba dançando a valsa dos pais no Baile

.Centenário.
Sou, no entanto, um jovem corajoso e

decido manter a promessa. O tema, esse eu

domino de longa data: ser debutante. Pois na
verdade, o fui, ainda que precoce e confusa

mente.

O "smockíng" do meu pai me sobrava e

me faltava nos pontos cardeais. As lapelas,
de tão imensas, se eu pretendesse voar, diga
mos, da sacada sul até o Miramar, não me

faleceriam com o seu amparo - verdadeiras

asas de Icaro e me flangear o peito. Sapatos
de verniz eu possuía, mas não carecia: per
maneceram sumidos sob a boca das calças,
da primeira à última valsa. E suspensórios!
Notável a segurança proporcionada por esse

acessório injustamente esquecido.
Nasci nú, vestido estava: e a coragem?

Porque, aos 14 anos, a audácia dos meus pro

jetos raramente correspondia a uma conse

quência prática. Agora, contudo, eu jazia far

dado para o acontecimento, irremediavel

mente comprometido com a minha treslou

cada idéia. Passei antes no João-Bebe-Água,
onde me fiz notar: a) pela indumentária b)
pela pedida (dois traçados de conhaque Ma

rumby com vermute). Ainda assim, foi com

a garganta seca que apresentei minha:carteiri
nha ao No�ô, que me concedi um último

. r etoque diante do grande espelho com mo}.

dura dourada que, possuído de leve taquicar-
dia, gahhei o salão.

-

Beleza! Os homens, uniformizados de pre
to só realçavam a beleza das mulheres, não se

sabia qual mais elegante. Havia suspense no

ar, mesclado a um sentimento tão grande de
. alegria, as mocinhas estavam tão felizes, os

seus pais tão inflados de orgulho, os seus na

morados tão cordatos, que o ambiente me

pareceu subitamente mágico. E quando a

orquestra, o velho Carlito e seu violino à es

querda, atacou o Danúbio Azul, senti vonta-
de de chorar.

'

Ao invés disso, fui para o bar, onde pedi
(e obtive) asilo sentimental, Não consegui
pagar uma bebida naquela noite (e mesmo

nem poderia). ,

À conta da espantosa generosidade que a to

dos impregnava, saboreei até o alvorecer o íne

fávellicor escocês. Dançar, confesso que não

dancei, mas com compensação, posei para
várias fotografias, que haveriam de documen

tar para a posteridade o meu feito. Cheguei
em casa às oito da manhã, suavemente emba

lado pelos acordes de uma dupla insuperável:
Carlito & Johnny Walker.

Es te foi o meu "debut". Hoje, certamen
te, os garotos terão· o seu próprio "smo

ckíng" e não serão tão tímidos. Não mais

encontrarão as namoradas na Sessão das Mo-.

ças do Ritz, nem marcarão encontro no

"Iooting" em roda do Palácio aos domingos:
Não passearão, de carros-de-cavalo, não usa

rão calças de. panamá com camisa atoalhada,

não tomarão "sambá", nem enviarão aquele
cartãozinho de dobrar nas pontas "não",

"sim", "talvez", "nunca". Tudo isso passou.

Mas a emoção do Baile, essa permanece.
Não obstante as calças Lee, as t-shirts, a luz

estroboscópica, a maxi-saia, o escapamento
Kadron, o fusca envenenado - não obstante

Marcuse, a contestação e as melenas - o

baile é o Baile.

O homens estarão lá, uniformizados,

acompanhando mães rejuverescidas, filhas

despontantes de beleza e graça, com o doce

comboio do namorado. Haverá de pairar no

salão e mesma magia, a mesma mistura indi�
zível de alegria e generosidade. E quando a

orquestra, já sem o velho Carlito, fizer des

prender dos seus íntrumentos os acordes da

primeira valsa, é muito provável que alguém,
como eu há quinze anos atrás, sinta uma ur

gente necessidade de ir ao bar.

(paulo da Costa Ramos, no álbum do 990.

aniversário do Baile Branco)

As emoções doBaile Branco

Já cedo, no
dia do Baile, tem

infcio a »

preparação. No
cabeleireiro, elas
sé maquilam,

se penteiam - se

fazem mais bonitas .

A hora de

colocar o vestido
é certamente

a mais emocionante
nos instantes

.

que precedem o baile.

A mãe e as amigas
sempre dão u'a mão.

Luciana Corrêa Petrelli Tereza Zwoelfr de Farias

Beleza loira que veraneia em Cabeçudas,
completará no dia 6 de outubro os seus 15

anos. Bastante tímida, Tereza também foi

uma' das debutantes do Primeiro Baile Bran-

Vania Maria Carriço de Oliveira Marise Rebelo Collaço

co do Segundo Século. Cursando a quarta
série ginasial no Colégio Catarinense, ela divi- veiros, isqueiros, etc.. Gosta muito de ler e

de seu tempo entre os estudos e a música ..
entre os autores brasileiros prefere José

Gosta muito de sambinha, no estilo de Viní

cius, Antonio Carlos e Jocafí. Gosta bastante

de viajar e vai com frequência para o Rio. Ao

completar quinze anos, gostaria de ver um

dos seus sonhos realizados, pois há bastante

tempo vem insistindo com os pais para a

aquisição de uma moto, coisa que eles acham

muito perigosa. Para o Baile, o vestido de

Tereza foi confeccionado pelo costureiro

.Lenzi, e ela não se preocupou com nada,

pois sua mãe dona Pupi tratou de tudo. No

fundo, a mãe é .que se agita antes do Baile,
preocupada com a filha, que com uma tran

quilidade infantil tudo faz com naturalidade,
sem demonstrar nervosismo. Tereza, dia 10

de novembro também estará no Copacabana
Palace, quando enfrentará mais um Baile de

Debutantes.

Aluna da quarta série do curso ginasial do

Colégio Coração de Jesus. Frequenta tam

bém aulas de inglês, piano, pintura e datilo

grafia. Suas manias são muitas, pois gosta de

colecionar plásticos, 'caixas de fósforos, cha-

Filha do casal Nauro Luiz Guimarães

Collaço, Marise cursa a quarta série do

Colégio Coração de Jesus e ainda frequen
ta aulas de inglês e ginástica. Lê os livros

de José Mauro de Vasconcelos, e é fã das

músicas de Vinícius, Tom Jobim e outros

nesse estilo. Marise adora também Floria

nópolis e quando morava fora daqui sem
pre que tinha oportunidade para cá se di-

Filha do easal Mário Petrelli, Luciana veio

debutar no Primeiro Baile Branco do Segun
da Século representando o vizinho-estado do

Paraná. Gente do que quer, Liciana cursa.
atualmente a quarta série ginasial no Colégio
Divina Providência, em Curitiba. Além disso,
ainda consegue tempo para se dedicar às

aulas de inglês, datilografia, tênis e ginástica.
Juntamente com seus três irmãos menores,

quando aparece um feriado, ou nas férias,
Luciana vai para o Rio de Janeiro. Gosta bas

tante de música, mas não tem paciência de

sentar para escutar; prefere ouvi-la enquanto
passeia de automóvel. A tualmente não tem

namorado, mas afirma que O seu casamento

será bem "quadrado" com véu e grinalda.

"Quanto a isso, sou muito tradicionalista".

Nos preparativos para o Baile, Luciana não se

preocupou com -quase nada, pois a mãe é

quem comanda as coisas. O nervosismo só

aparece na hora do desfile, � tudo parece
sonho. O tempo perdido com cabeleireiro,
maquiador e tudo O mais, que não é pouco, é

em seguida compensado, na hora do Baile,
na hora de realizar o sonho de todas as meni
nas, que é debutar.' Luciana estará em no

vembro 'debutando no Copa.

Mauro de Vasconcelos. Durante as tempora
das de 'verão pode ser vista pela praia de

Camboriú. Não tem opinião formada a res- rigia. Por essa e outras razões é que no

peito do casamento, pois "nunca fui casa- verão ela prefere as praias da ilha "pois
da " Namorado já teve, mas acha que é mui- elas são maravilhosas". Nos finais de

to cedo para se pensar em compromisso sério semana ela passeia pela cidade de autornó-

e urna prova disso é estar com o coração livre

atualmente. Na preparação para o Baile,
Vania saiu do cabeleireiro às 22 horas, quan
do às 23 já deveria estar pronta e no Clube.
Foi uma correria danada. Os pais é que fica
vam nervosos com isso, e ela dizia consigo
mesma, que toda essa confusão valeria a

pena, a partir de quando o Baile tivesse inicia

do. Vania será uma das debutantes no Baile

do Copacabana Palace, marcado para '0 dia

IOde novembro.

vel, reúne-se com as colegas para ouvir

música, conversar, programar as próximas
saídas, etc .. Durante a noite geralmente
está na Boíte do Clube Doze de Agosto,

que é o ponto de encontro de toda a sua

turma. Como a maioria das meninas da

sua idade, acha que o casamento deve ser

uma coisa muito bacana, apesar de não

saber explicá-lo. 1"Iari�e também não esta

va nem um pouquinho nervosa antes do

Baile, mas achava que na hora ficaria.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- Toma cuidado, Marcos. É a segunda vez, hoje, que dás

dinheiro a mais. Ainda bem que o cara foi bacana. Que é que há

contigo?
- Tô distraido. Fui uma festinha, ontem à noite, tomeu uns

ferros...
A situação começou a ganhar clima de tragédia. À noite,

embora tonto de sono, não dormia. Ouvia o relógio bater três,
quatro, cinco horas. "O preço é um só. Não tenho culpa que

estejas com dor de cabeça". Depois, ela se vestindo. Intacta. E
. ele sem arma para feri-la. Subitamente, dia claro, o sol dourando

o corpo da Vera Fischer.
Não foi trabalhar. Procurou um médico, seu amigo, antigo

cliente do banco.
- Você por aqui, Marcos? Que foi que houve?
- Caso é o seguinte, doutor Fritz. Numa noite aí, faz mais de

um mês, já, eu fui dar uma olhada na...

Corajosamente, contou tudo. Até os mínimos detalhes. E ca

rente de vocabulário médico-anatômico, a narrativa, em alguns
instantes, ganhou palavras típicas do ambiente onde o problema
ocorrera. Ele, Marcos, então, vexava. E recorria às desculpas.

- Desculpe falar assim, mas... o senhor é amigo ... o senhor

entende.
- Claro, claro. Continue. Quero saber de tudo.
- A{, eu disse assim pra ela. Fecha o diabo dessa torneira

porque esse pinga-pinga tá me deixando nervoso.

E narrou novos detalhes, as inúmeras tentativas. Que recorre
ra ao passado. A antigas e sensualíssimas imagens e situações. A
dona Celina, costureira, que visitava muito a sua mãe. E não

tinha grandes cuidados ao sentar-se. Da prima Elvira, de Blu

menau, sempre de porta só encostada e sempre fingindo dormir,
nua. Das noites de namoro com a Marlene, na praia de Barreiros.

Em vão.
-

... ai: paguei e me mandei. Entrei num bar, bebi um ou dois

conhaques e fui pra casa. De lá pra cá, nunca mais dormi direito.
Me sinto nervoso, chateado. Até no banco, já andei dando di

nheiro a mais. Vão acabar me tirando de caixa. E eu perco -li

gratificação.
'

- Não tem problema, Marcos. Vá trabalhar. O movimento ta

grande. Sexta-feira é fogo.
Trabalhou tranqüilo. No fim do expediente, nem um centavo

de diferença.
À noite, partiu para a desforra. Sentou à mesma mesa que

sentara havia um mês, fez o mesmo pedido.
- Um uisque nacional com mineral. E gelo, claro.

- Nada disso, Marcos. Você está é um tanto nervoso. Nada

mais. E isso acontece com qualquer um. Foi a primeira vez?
- Se foi a primeira vez? Claro, doutor Fritz. Claro!
E explicou, com riqueza de detalhes, tambêm, e, tambêm,

com carência de vocabulário médico-anatômico, as suas grandes
façanhas. Exagerou muito. O médico fingiu crer.

- Verdade, Marcos?
- Só uma noite!
E, de Marcos, numa ficha azul, o Dr. Fritz anotou nome,

idade, filiação, altura, peso.
- Casado?
- Solteiro.
- Quanto tempo trabalha no banco?
- Dezessete anos. Quase dezoito.
- Pode vestir a camisa.

A Desforra
- Se não dá, azar teu. Não posso ficar mais de meia hora no

quarto. O salão tá cheio. Daqui a pouco, a dona Áurea bate na

porta.
- Então, só pago a metade.
- Nada disso. O preço é o mesmo. Cinqüenta. Não tenho

culpa que estejas com dor .de cabeça.

Saiu cabisbaixo. No primeiro bar que encontrou, entrou. Sen

tou, pediu conhaque, examinou a situação. Trinta e cinco anos e

jamais tivera doença alguma. E nunca relaxara nos seus exer

c ícios. Peso normal, saúde perfeita. Jamais sentira, sequer, uma
só dor de cabeça. E não conhecia cárie.

- O que é que há comigo, pô!?
- O senhor chamou?
- Hein? Não... eu quero... quero outro conhaque.
Seria da bebida? Não, da bebida não poderia ser. Bebia pou

co. Às vezes, passava meses sem por uma gota de álgool na boca.

Procurou lembrar da última oportunidade em que bebera. Havia

muito tempo, já. Na despedida de solteiro de um colega de

banco, o Maurício. Dois meses, quase três.

- Não, da bebida não é! Não pode ser!
- Chamou, senhor?
- Hein? Não... não... quero a conta.

Às três da manhã, foi dormir. Melhor dito, deitou às três, mas
ficou de olho aberto até o sol iluminar, por inteiro, o poster da
Vera Fischer nua, uma flor na boca. Aos bocejos, chegou ao

banco.
-

'" tem dinheiro demais, moço. Só quero o que é meu...
- Deixa ver.

Recontou o dinheiro. Havia quinhentos a mais... Não é isto?
- Perfeitamente.
- Obrigado.

Fez questão de repetir tudo. Enfrentar o mesmo fantasma.
Certificar-se da cura. Lavar a honra. "Isso ocorre, até, com os

melhores reprodutores, Marcos".
- Escuta, chefe. Faz um mês, conheci aqui uma lourinha,

alta, olhos azuis, A Rosângela. Ela não tá aí, não?
- Foi embora. Faz uns dez dias. Pra Criciúma, parece. Ou

Tubarão. Não sei bem.
Não chegou a beber o uisque inteiro. Agradou-se de uma

japonesinha..Tomou um bloco branco, sentou-se, sorriu.
.- Tá tudo muito bem, Marcos. Isso acontece, até, com os

melhores... melhores reprodutores, entende? Você não tem na

da. Um pouco nervoso. Só. Só isso.
A caneta de ouro do Dr. Fritz corria no papel. Fixou os olhos

nas mãos brancas e gordas do médico. Na-aliança grossa, estran

gulando o dedo. No róseo do leito da unha do indicador virar

vermelho, quando ele escrevia.
- Compre isso aqui. Tome um, pela manhã. Outro, ao deitar.

E já se considere curado. Curado! Compreendeu? E se tiver que
dar dinheiro a mais, lá no banco,' dê a mim. Que eu não devolvo.

- Quanto é que devo, doutor?
- Um tostão furado.

Saiu do consultório levinho com uma pomba. Na primeira
farmácia, sorridente, comprou o medicamento. Ainda sorridente,
chegou ao banco, duas horas de atraso. Mas seu bom humor
venceu.

- Dormi um pouco demais, seu Vitória. Foi exatamente o

que aconteceu. Poderia inventar uma mentira qualquer. Prefirc
falar a verdade.

- Instante?
-É.
- Cinqüenta.
- Claro.
- Éo preço,
Uma hora após, entrava no bar que conhecera havia um mês.
- Que é que o senhor deseja?
- Hein?
- Que é que o senhor deseja?
- Ah, sim. Um conhaque.
Foi dormir, às três da manhã. Melhor dito, deitou, às três.

Mas não dormiu. E viu o dia amanhecendo, o sol invadindo a

vidraça, clareando o quarto todo, dourando o corpo nu de Vera
Fischer. E chorou baixinho, para a mãe não ouvir.

Jair Francisco Hamms

Horóscopo
Cinema Folclore Omar Cardoso

ÁRIES - Fluxo afortuna

do à elevação de seu setor

profissional, ao ganho em

negócios que já foram ini

ciados anteriormente e à

sua. saúde. Espetacular às

amizades, a paz amorosa,

conjugal e familiar. Favo
rável à loteria.
TOURO - Seja mais cons

tante nos negócios, no tra

balho em todos os seus

compromissos importantes
que já foram iniciados.

Conseguirá, se agir assim,
mais depressa ainda o seu

íntento. Bom à compra e

venda de propriedades.
GÊMEOS - Dia promete
.dor de êxito nas viagens,
nas comunicações e nas

novas empresas que fizer.

Será, também, bem sucedi

do no comercio, indústria
e escritos de um modo ge
ral. Os amigos deverão co

laborar. Pode amar.

CÁNCER - Poderá ter o

setor material elevado atra

vés de bons negócios rela

cionados com a propagan
da, o comércio, a indús

tria, pelo bom emprego de

seu dinheiro e pelo esforço
que. empreender no campo
profissional.
LEÃO - Ainda hoje, seja
mais confiante, empre
endedor; hábil e ambicioso
num sentido honesto, que
conseguirá resultados hri
lhantes e realizar seus so

nhos. O aumento da vitali
dade e a influência pessoal
serão evidentes .

VIRGEM - Dia em que

exigirá mais inteligência e

dinamismo de sua parte
para que consiga realizar

algo de bom. A favorabili
dade será mais acentuada

às investigações, estudos e

ao ocultismo de Um modo

geral. Cuide da saúde.

LIBRA Dia em que po-

dera fazer relações propí
cias -com pessoas dotadas

de espírito e inteligência
evoluidos. As associações
com nativos de Leão e Sa-

\

gitário estão vaforecidas e

as viagens e o amor.

ESCORPIÃO - Provavel

mente.i.alguma pessoa nas

cida em Leão, sua Décima
'

Casa Astral, o elevará so

cial e profissionalmente,
neste ou nos próximos
dias. Use de tato e inteli

gência. Progresso em todos

os sentidos.

tau o Grande Prêmio do

Cinema Francês em 1970_

É a história de Daníele,

professora de 32 anos,

com Gerard, seu aluno de

17 anos. (Arínie Girardot e

Bruno Pradal). O diretor

André Cayate é um ex

advogado que se preocupa
em mostrar em sua obra,
os erros que são cometidos

pela justiça em nome da

Lei. Seus filmes de maior

prestígio são: O Direito de

Matar e Somos Todos As

sassinos. Cine Coral 3-8-' O
.

horas.

A VIDA PERIGOSA

DE TONY CARRERA,

c/Thomas Hunter.
NA TR I LHA DOS HO

MENS MAUS, C/Scott
Brady, John Carradina.

Roxy 2 e 8 horas.

DRÁCULA NO MUN

DO DA MINI SAIA (Drá
cula A.D.l972) de Alan

Gibson, com Christopher
Lee e Peter Cushing. Tech
nicolor.

O DESTINO DE PO

SE IDON (The Poseidon

Adventure). Na linha do

super espetáculo, é a histó

ria do SS. Poseidon, que
faz sua última viagem
transatlântica de New

York a um porto da Gré

cia. Durante os festejos de

Ano Novo, uma onda gi
gantesca, resultante de um

maremoto, emborca o Po

seidon. Dai por diante é

um festival de efeitos espe
ciais, premiado com 2 Os

cars pela Academia. Gene
Hackman, Ernest Borgine,
Red Buttons, Carol Linley,
Roudy Macfrowall, Stela

Stevens, Shalley Winters,
Jack Albertson, Leslie Ní

elsen, Arthur O'Connel,
Pamela Sue Martin, Dire

ção de Ronald Neame. Te

chnicolor. 14 anos. Cine

São José 3-7,45-9,45 ho-

Doralécio Soares

A DAt\IÇA DO CACUMBI - O GRUPO DE DANÇA
. DO CACUMBI, da Sociedade Folclórica "Capitão" Fran
cisco Amaro, do Estreito, atendendo convite das alunas

do Curso Intensivo de lo. Grau da área de Educação
Artística da Faculdade de Educação da UDESC, apresen
tou-se em a noite de 22 de junho no páteo interno da

quela Faculdade.

O Grupo de Dança do Cacumbi, do Sr. Francisco

Amaro, mantém aquela unidade necessária a todoGrupo
de Dança cuja coreografia obedece um ritual aculturado

das tradições africanas.
Sendo o Cacumbi ou Ticumbi uma dança do Folclore'

Afro-Brasileiro, chamada também de Baile dos Cangas,
representa simbolicamente uma dança guerreira, entre

'duas nações do continente africano, a de Reis do Congo
e a de Reis Bamba. As várias nações africanas no tempo
dos seus reinados, andavam em luta constantes, procu
rando sempre uma nação dominar a outra, fazendo escra

vos os dominados.

Dessas guerras se aproveitavam os mercadores de es

cravos que traficavam os vencidos para o Brasil colônia.

Com 'os negros africanos muitos deles nobres e valen

tes guerreiros vieram as suas culturas, com seus feitiches,
crencas e superstições.

Com a catequese da Igreja Católica e a proteção dessa

para com os convertidos, esses foram transferindo para
os santos-do catolicismo ocultamente, os que comparati
vamente representavam nas suas crenças Deuses e mitos

protetores.
E o rito dos orixás no seu secretismo religioso afro

brasileiro, vem permanecendo' até a época atual, nos can

doblés, xangôs, pajeanças, catimbó, macumbas, terreiros
e tendas.

OLOGUM é o senhor do Céu, que corresponde ao

Deus Supremo, os orixás são os mensageiros desse Deus.

Oxalá foi o primeiro dos Orixás, e representa Jesus Cris

to, e Iernanjã a filha de Oxalá, Deusa do Mar, e cor

responde a Virgem Maria. Outros Orixás são: São Jorge,
São Sebastião, São Jerônimo, São Roque, Santa Bárbara,

São Cosme Damião, São Benedito, N.S. do Rosário e

outros.

O CACUMBI, reverência no seu auto simbólico, a São

Benedito e Nossa Senhora do Rosário, em cuja Bandeira

têm estampado as suas figuras. Nos seus cânticos pedem
a sua proteção, cuja estrofe destacamos. Nós chegamos
hoje/ Salvar nossa praça/ Oh! São Benedito sejais/Nossa
Senhora da Graça.

SAGITÁRIO - Muita ha

bilidade literária, evolução
de sua inteligência e ele

vado índice de. mag
netismo pessoal estão pre
visto para você hoje. Os

negócios, sorteios e a lote

ria estão favorecidos. Pode

amar e viajar. k

CAPRICÓRNIO - As dis- c,

putas com a Justiça, ou

com outras pessoas deve

rão ser evitadas hoje, prin
cipalmente em se tratando

de dinheiro, heranças ou

legados. Cuide de sua saú

de, de seu caráter e de seus

c o m p rorn isso s profis-
sionais e financeiros.

.

* * * * * * *

A apresentação do Cacumbi do "Capitão" Francisco
Amaro, as alunas do 'Curso Intensivo de Educação Artís
tica, da Faculdade de Educação, contribui para que

essas, registrassem o aspecto da cultura afro-brasileira,
ainda existente entre nós, principalmente a coreografia
da dança de movimentos rápidos e batuques intensos das

suas marchas fogo.
raso

ALIADOS ·CONTRA O

CRIME (Fuzz). Filme poli
cial satírico, mostrando a

desordem e a desorganiza
ção numa delegacia de

Boston. Burt Reynolds é o

detetive; Yul Brinner é um

chantagista; Raquel Welch

tem uma participação es

pecial. O filme, que tenda

para o lado da gozação e

do movimento, é dirigido
por Richard ColIa. Cine

Ritz 5-7,45-9,45 horas.

MORRER DE AMOR

(Mortir D'Aimer). Baseado
em ocorrência autêntica na

França, 1968, é um filme

de André Cayate, que ob

teve grande sucesso de pú
blico na França e conquis-

O acédio dos marujos sobre o Capitão, reclamando o'

pagamento da "Ração", transformado em luta, com a

defesa do "Capitão" com a sua espada autêntica e relu

zente. O aspecto de autenticidade empregado por todo

grupo nas suas apresentações coloca o Cacumbi do Sr.

Francisco Amaro, num lugar todo especial, diante dos

que assistem o auto da apresentação.
O toque de destaque se constitue também pela posi

ção homogênea do conjunto composto exclusivamente

por homens de cor.

Em convite formulado através da Comissão Catarinen

.
se de Folclore, pela Secretaria de Turismo da Prefeitura

de São Paulo, esse Grupo estará se apresentando em a

noite de sexta-feira dia 17 do corrente, na ab.ertura do

Seminário de Turismo e Folclore na Capital Paulista,
juntamente com o Boi de Mamão da Sociedade Folclóri

ca Itacorubi, e na noite do dia 18, estará em Campinas
'na aberturade IV Festival de Artesanato e Folclore, pro
movido pelo Centro Cívico do Círculo Militar de Campi-

.

nas (SP.-.
É o Folclore Catarinense na Ação Cultural lançada

pelo Ministro da Educaçãq em todo Brasil.

BONECAS ACOR

RENTADAS (Puppet on a

Chain) de Ceofrey Reeves,
com Sten Bertil Taube

Barbara Perkins. Glória 5 e

8 horas.

O HOMEI\(! FEITO PA

RA O AMOR de Ugo Libe

ratore, com Antonio Saba

to e Doris Kunstman. Cine

IRajá 8 horas.

O ·CASO MATTEI, ae

Francesco Rossi com Gian

Maria Volonté. São Luiz 8

horas.

AQUÁRIO - Dia afortu

nado ao trato com o sexo

oposto, às associações co

merciais e para iniciar ro
mance com pessoa nascida

em Gêmeos ou Libra. Fa

vorável, também, às via

gens, à vida social eprofis
sional. Cuidado, todavia,
com. os rivais.
PEIXES - Os excessos de

trabalho c de atividades

mentais deverão ser evita

dos hoje. Faça tudo come

didamente. Por outro lado,
o fluxo é ótimo aos trata

mentos de saúde e para
tratar de heranças ou lega
dos. Ótimo ao amor.

Darci Costa

TV o importante é ...l
manter-se em

.

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

'. fígado ...
teme

�__
. ··:URODONAL

e viva MAIS contente!

1(0TV. CULTURA - CANAL TV. COLIGADAS - CA-

6 NAL3

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sala de Visitas;

14:00 - Sessão da Tarde; 14:10- Zorro; 14:30 -

15:00 - Urso do cabelo' Tia Maria; 15:20 - Vila

Sésamo; 16:20 - Seriado

de Aventuras; 16:45 -

Fastasminha Legal; 17:15
- Ben, o urso amigo;
17:45 - Paladino, Defen
sor da Justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia;
19 :00 - Carinhoso; 19 :45
- Tele Jornal M. Hering;
20:10 - Cavalo de Aço;
21 :00 - Moacir F r an c o ;
22:00 - Jornal de S. Cata

rina na TV; 22:10 - O

Bem Amado; 23 :00 - A

Verdade Final; 24:00 -

Persuaders.

duro; 15:30 - Hucky Fin

ck; 16:00 - Viagem ao

Fundo do' Mar; 17:00 -

Mulher de Hoje; 17:30 -

Jeanníe é um gênio; 18 :00
Aventuras de Jerônimo;
18 :30 - Mulheres de

Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 - Rede Nacio

nal de Notícias; 19:50 -

Tom e Jerry 20:00 - Rosa

dos Ventos; 21 :00 - Show

da Girafa; 22:30 - Can

non; 23:30 - Clássicos do

Cinema;

Dr. MURILLO MOTTA ))
PANIFICADORA RIAi'llM�DICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

.
Inaugurando suas novas máquinas automáticas. usando

'água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.

Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739

.

Consultório: N
e--

r-�----___J� ��__�
Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/32

17 horas - Telefone 4474
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CURSO

O Instituto Nacional de

Colonização e Reforma

Agrária - INCRA, em co

laboração com a Coorde

nação de Produção e Abas

tecimento da Secretaria da

Agricultura promoverá de

27 de agosto a 5 de setem

bro, em Chapecó, um cur

so para Conselheiros fiscais

de Cooperativa Agropecuá
ria.

-------------------_.,", .. _ .._---__.....
_--------------------

agradecemos sua gentileza, Aqui ficamos a

sua disposição.
JAI'!TN�

Com um elegante jantar preparado pela
eficiente equipe de Manolo's, sexta-feira a

Diretoria do Clube Doze de Agosto, recebeu

autoridades, a sociedade e as lindas Debu

tantes do Baile Branco, para um jantar de

confraternização. O Presidente do Clube

Doze e Sra. Márcio Luiz Colaço, dando aten

ção aos convidados encantaram pela maneira
correta como receberam. Saudou as autori

dades a, nova Rainha do Clube, Heloisa Ca

bral Uchoa de Rezende. Os associados e as

Debutantes foram saudados pelo orador ofi

cial do clube, Reitor Roberto M. de Lacerda.

MIAMI

Os cumprimentos desta coluna a Equipe
Miami, pela vitória que teve na tão comen

tada ginkadoze, classificando-se em 10. lu

gar. A equipe vai comemorar o aconteci

mento com uma churrascada na praia de Ju

rerê.

ROSEMMANN

Quem esteve na ilha na última semana, foi

o Sr. Manoel Rosemmann, da capital para
naense.

HERCfuA
A bonita Hercflia Catarina da Luz" num

gesto nobre que sensibilizou a muitos, rece- ,

beu em sua residência a Diretoria da
"SERT", para presentear aquela entidsde
com uma televisão ao Lar dos Velhinhos.

APAE

6 Studio A/2, está promovendo para o

dia 2 no Clube Doze de Agosto, o baile da

pesada, destinando a renda em favor da

APAE.

APlUB

Acaba de assumir a gerência de produção
da APLUB em nosso Estado, o Sr. Nelson

Pereira Batista. UCHOA
O Secretário Sérgio

Uchoa de Rezende', da Fa

zenda, assinou liberação de

recursos do Fundo de De

senvolvimento do Estado
de Santa Catarina, num

montante de

c-s 585.135,41 destina
dos às Indústrias de' Plásti
cos Tupiniquim de Joinvil

l� e Artex de Blumenau.

NO MANOLO'S

Na última semana foram vistos almo

çando no Manolo's em companhia do Secre

tário Eugênio Lapagesse, os senhores,
Ibrahim Simão, José Carlos Pacheco e Flávio

G. Pederneiras.

GONZAGA

Já restabelecido regressou do Rio, o Sr.

Armando Gonzaga. Em companhia de sua

esposa, Gonzaga foi visto na última semana

no UC.,
.

,

ACONTECENDO
As bonitas e elegantes

senhoras catarinenses radi

cadas no Rio, Ivete Dalca
nali Bornhausen e Nair Ta

vares Atherino, na última
semana foram notfcia na

coluna de Carlos Swann

em ''O Globo".

NO TOURIST

O Engenheiro e Sra. Mário Marcondes, em
recente reunião aqui na ilha, comentavam a

bonita festa que assistiram no laguna Tou

rist Hotel, quando ocorreu a apresentação da

moda Dijon.

FIGUEIRENSE

Da Diretoria do Figueirense Futebol Clu

be, estamos recebendo convite para amnhã

às 16h30min participarmos dos festejos de

inauguração das novas instalações do Estádio

Orlando Scarpelli. Quem está bastante preo

cupado com o acontecimento é o Major José
Mauro da Costa Ortiga.

ENCONTRO

A Diretoria da Casa do Jornalista de San

ta Catarina, recebeu sábado às 11 horas com

coquetel jornalistas da Cidade para seu pri
meiro encontro semanal.

, .
,

\

�' As Debutantes Oficiais do Baile

Branco no jantar realizado
sexta-feira

no Clube Doze de Agosto.

AG�ADECIMENTO

Do advogado Ennio Ezequiel de Oliveira"
de Tubarão estamos recebendo carta e muito

COUNTRY

A Diretoria da Santa

C a tar in a Country Club

marcou noite de gala com

Debutantes e outras atra

ções, dia 17 de novembro,

próximo vindouro.Heloisa
Cabral Uchoa de Resende,
Rainha do Clube Doze de

Agosto.

MATTAR

Está chegando de São

Paulo onde foi recebido

pelos Diretores dos Diá

rios Associados Sr. Rober

to Mattar, que em nosso

Estado é Diretor da organi
zação.

A Sra. Clotilde M. Gonzaga,
madrinha das Debutantes
Oficiais do Baile Branco,

durante o jantar de
confratern ização pa lestrava

com o Contra-Almirante Antônio

L:eopoldo do Amaral Sabóia.

RESTABELECIDO

O Sr. Spíros Dimattos

já deixou o Hospítal Celso
Ramos e em fase de resta

belecimento' encontra em

sua residência.

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H CINE CORAL - 3 - a-lO HGINE RITZ - 5 -7,45 - 9,45 H

, �/AAdPi!_�/" J. o�/lMFQiJ€MAIOItE$MUUIIJÕmI

�{!p' tZ�wAe lEVOU IIOS CINEMAS DEPA/tIS.

°iF�fN!�iI"ALIADOS

CONTRA

oCINEM'A
PARA
HOJE

(J{()lIrirdífiIHer)
Muno Goldu.r'fl'j �tA\'{" CI.,.-M.....ta

ANNIEGIRARDOT
BRUNO PRADAL
num filme de

ANDRE-CAYATIE
COLORIDOEXIBIDORA

CENTROSUL LTOA.

'CINE JAlISCO GLORIA - 5 - 8H :ROXY, PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H,
o CONDE CURTE UM SARRO

COM AS MENININHAS
INCREMENTADAS DE LONDRES I 1 � FILME

-,
�

"';"

MORRERÁS
COMO

UM
CADMICHAEL FOREST

STEVEM TEDO
CHET DAVIS
SUSANNA LAVI

CHRISTOPHER LEE· PETER CUSHING
STEPHANIE BEACHAM ,CHRISTOPHER NEAME . MICHAEL COLES

BONECAS ACORRENTADAS
BARBARA PERKINS

,
.

I

SEXTA FEIRA 8,30 H PR_É-ESTRÉIASAO JOSÉ

Iirn_

I UilmwJ. I

ALFREDO BINI_�.P. FESTA CAMPANILE

CAmeHOS Pt UMA
PtUSA PO AMOR

ICKIlCK TO THE QUEEN)

ROSANNA SCHIAFFINO
HAYDEE POUTOFF

ROMOLO VALLI
ALDO GIUFFRE

DANIELA SURINA
GABRIELE TINTI
ELVIRA TONELLI

LfANA RtGANO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Só a perícia indicará a
causa' da morte do músico

Somente no final da semana o Insti

tuto de Polícia Técnica concluirá os

laudos referentes à morte, até agora
acidental, do músico paulista Adalto
Cordeiro de Oliveira, que integrava a

"banda veneno" de Erlon Chaves,
ocorrida na noite do último sábado,
por volta de 20h30min, no banheiro

do apartamento 106 do Hotel Swens

sono

Várias versões sobre o fato estão

sendo analisadas, entre elas as que ale

gam um possível colapso cardíaco, a

de que o músico estaria sob efeito de

drogas, falhas no sistema de aqueci
mento d'água, ou suicídio. A Delegacia
de Segurança Pessoal está investigando
o caso, mas nada poderá fazer antes de

receber os laudos de necrópsia e de le

vantamento do local.
ÚLTIMO BANHO

Por volta de 20h30min, o mUSICO

Adalto Cordeiro de Oliveira pediu um

copo d'água a uma das camareiras do

hotel, adentrando em seguida ao ba

nheiro. Na ocasíao, notou a funcio

nária que o hóspede estava lívido, o

que deu origem à versão sobre uma

possível ingestão de drogas por parte
do músico, pois deveria abrilhantar um
baile até a madrugada de domingo.

Segundo a Polícia, não havia ne-

nhum palito de fósforo no cesto de li

xo, indicando que o bico de gás pode
ria não ter sido aceso. Isto, contudo,
entra em choque com o fato da alavan
ca de controle ter sido acionada pela
vítima e estava indicando "chama pilo
to". Portanto, o bico do gás estava

aberto, o que justificaria a outra ver

são, de que Adalto teria sofrido um

colapso; antes de acender a chama, fale
c endo em função da aspiração do gás.
Pode, também, ter se suicidado.

A hipótese que deverá ser mais estu

dada é a que alerta para uma possível
falha mecânica do aparelho. Há dois

meses um outro acidente foi registrado
naquele estabelecimento hoteleiro, nas
mesmas circunstâncias. Em viagem de

núpcias, o jornalista Sérgio Lopes hos

pedou-se no Hotel Swensson, onde

quase perdeu a vida. Estava no banho
quando inesperadamente a água passou
a esfriar, ao mesmo tempo que o hós

pede sentia os efeitos do gás, entrando
em estado de coma. Socorrido a tem

po, o jornalista foi transportado a um

hospital, voltando a si cinco horas de

pois.
Posteriormente, ele próprio, após,

ouvir opiniões de técnicos no assunto,
constatou que fora vítima de uma fa
lha na instalação do aparelho, que em

Supermercado
sofreu a ação

de arrombadores
'"

Dois elementos desconhecidos

pra ticaram um arromb amenta ao su

permercado Soberana, localizado à

avenida Santa Catarina, roubando di

nheiro, gêneros alimentícios e outras

mercadorias. O fato ocorreu entre

16h3Omin ,e 18 horas, tendo os delin

quentes usado guarda-pós de funcioná

rios, a fim de não despertar maiores
suspeitas. Após a ação deixaram calma

mente o edifício, fugindo pela janela
Jdós fundos, através da qual haviam en

trado, após arrombá-la.
• Nos fundos do estabelecimento al

cançaram o vitrô através de uma esca-

da, adentrando ao supermercado. Con
tudo, para alcançarem a caixa registra
dora, teriam de caminhar até a parte
dianteira, envidraçada, onde poderiam
ser facilmente notados.Imperturbáveis,
vestiram guarda-pós de funcionários e

circularam pelo estabelecimento, sen-

do inclusive notados por transeuntes.

Não encontraram dificuldades para se

apoderar do dinheiro e de muitas mer

cadorias, evandindo-se do local. A Po

lícia está desenvolvendo investigações,
mas não tem pistas que possam levá-la

aos arrombadores,

muitas outras cidades tem provocado
mortes. Segundo os fabricantes de

aquecedores a gás, o aparelho deve ser

instalado em local espaçoso e bastante

arejado. Ocorre que em hotéis, geral
mente os apartamentos são diminutos,
sendo ainda menores os comparti
mentos de banho.

Com o frio, ou a chuva, os hóspedes
raramente deixam abertas as janelas
dos banheiros, ocorrendo, então, pro
gressiva e rápida queima de oxigênio
do ambiente. Sem oxigênio o fogo não

se propaga, extinguindo-se e deixando
o gás escapar pelo bico. Inodoro, é ab
sorvido pelas pessoas, que geralmente
tomam conhecimento tardiamente do

que está acontecendo. Entra num esta

do de letargia, não reage à ação do gás
e finalmente cai em coma, muitas ve

zes não conseguindo recuperar a cons

ciência. Na noite de sábado, a porta do
banheiro onde estava o músico Adalto

Cordeiro de Oliveira somente foi aber
ta 20 minutos após a sua entrada, ,tem
po suficiente para que o hóspede tenha
aspirado letal quaritidade de gás. Quan
do o espaço é mínimo, recomendam os

fabricantes que os aquecedores sejam
instalados do lado externo' do aposen
to.

Ajanela dos fundos foi o caminho

Carregador foi
atropelado e

morto em I'taiaí
Itaja( (Sucursal) Uma pessoa perdeu a vida nos seis

. acidentes de trânsito ocorridos no final de semana em

Itajaí. Além das cinco colisões, que resultaram apenas em

danos materiais, um automóvel foi inteiramente destruído

por um incêndio, provocado por curto-circuito na insta

lação elétrica:
ATROPELAMENTO FATAL

Por volta de 17h3Omin, João Nicolau Krãs; residente no

bairro Cordeiros, retornava à sua residência, trafegando
p ela rua Reinaldo Schmitausen com o Volks de placas
11-48-11. Desenvolvia velocidade moderada, quando, ao

ultrapassar um c aminhão, teve sua 'frente cortada pelo
c arregador Osmar Zeferino, dê 31 anos de idade, que saíra

detrás do caminhão, sem prestar atenção ao tráfego de

veículos. Com ferimentos g r a ves, inclusive esmagamento
do tórax, a vítima foi transportada ao hospital Marieta
Konder Bornhausen, onde faleceu' duas horas após dar

entrada.
No mesmo bairro, madrugada de domingo, foi total

mente destruído pelo fogo o Volks de placas PE-OI-27,
pertencente a Nilo José Santana, residente no município de

Penha. Ele tr a fegava pela avenida Jorge Lacerda, rumo à

BR-I01, quando derrapou no paralelepípedo molhado e

capotou, originando-se' um princípio de incêndio. O fogo
foi prontamente d'ebelado pelo motorista com uso de Um

extintor. Nilo dirigiu-se a uma farmácia, ,para medicar-se.

Neste meio tempo as chamas foram reativadas pelo vento e

se alastraram pelo automóvel, destruindo-o totalmente.
Cientificados da ocorrência, os bombeiros chegaram meia

hora depois, porém nada m�s �avia a fazer.
I

Sargento condenado
a quatro enos,

por crime militar
Em julgamento realizado ontem, o Conselho Permanente

de' Justiça da Ia, Auditoria do Exército condenou, por
unanimidade, a quatro anos de reclusão, o sargento
Edwaldo Nascimento da Silva, por crime militar.

Segundo a denúncia, o militar, 'no dia 13 de julho de 71,
feriu a tlim sua companheira Euclarisse Costa Alves e assas

sinou José de Sousa Carvalhido, vizinho do casal, onde a

mulher se refugiara após ter sido espancada.
Na sustentação oral da acusação, o representante do

Ministério Público disse que o crime era de r1atur�za militar,
muito embora as vítimas tenham sido civis, o acusado não

estivesse em serviço e o local 'não fosse de administração
militar. Argumentou que o sargento Edwaldo perpetrou o

crime com uma arrrta pertencente à sua unidade, que se

encontrava irregularmente em seu poder, o que justificava a

sua natureza, de acordo com o novo Código Penal Militar
Os advogados de Edwaldo sustentaram a tese de legítima
defesa, alegando que o militar assassinou o desafeto por ter
sido ameaçado comuma espada.

'

Encontradas
_
mais

dua$ das vítimas
cio massacre

t';a manhã de ontem as autoridades texanas encon

traram mais um corpo, das vítimas do pervertido sexual

Dean Allen CorIl. Desta forma o número de cadáveres é

de 28, até agora, com a Polícia empenhada em mais

buscas, acreditando que encontrará ainda outros corpos
na área. As diligências estão sendo efetuadas em vasta

área próxima a Houston, onde o anormal promovia suas

orgias, de masoquismo extremo, com torturas e assassi

natos.

Até agora, a pior matança coletiva nos Estados

Unidos, fora a dos indígenas, era a série cometida por
Juan Corona, um psicopata, condenado em fevereiro

deste ano pelo assassínio de 25 trabalhadores agrícolas
na Califórnia. Ontem um dos jovens acusados de cumpli
cidade pelos crimes cometidos por Corll deveria compa
recer perante um tribunal. Contudo seus advogados, ale-,
gando insanidade mental, pediram que seu cliente fosse

submetido a exames psiquiátricos. Trata-se de Elmer

Wayne Henley, de 17 anos, que confessou cinco dos

crimes cometidos, além da morte do próprio DeanAllen
Corll, seu "guru", sob a alegação de que, mais cedo ou

mais tarde, seria ele, Elmer, uma das vítimas do perver
tido sexual.

Delegado esqueceu
as algemas nos

braços do prefeito
I _

Quinta-feira passada o prefeito Genolino Novais, do

município goiano de Damionópolis, foi detido pela
Polícia Federal, para averiguações. Ficou dois dias no

xadrez, algemado. Na manhã de ontem, ainda algemado,
foi conduzido à Câmara Federal, em Brasília, pelo depu
tado José Freire, do MDB de Goiás.

Após ser apresentado a todos os deputados federais,
com os pulsos presos pelo humilhante aparelho, o prefei
to Genolino Navais foi encaminhado ao Departamento
de Polícia Federal, onde as algemas uoram cerradas.
Acontece que, após efetuar sua detenção, o delegado
federal Augusto Lopes foi demitido pelo DPF, junto ao

Governo de Goiás e deixou a Capital do Estado, esque-:
cendo-se, contudo, de retirar as algemas dos pulsos do

prefeito.
ASSALTO

Na manhã ,de ontem, cinco elementos, usando perucas
e pistolas de calibre 45, assaltaram o supermercado
Ideal, situado no subúrbio carioca de Ramos, de onde

roubaram Cr$ 156 mil. Logo após o mesmo grupo
atacou os escritórios da Empresa de Transportes
América, na Pavuna, de onde levaram Cr$ 50 mil. Nas

duas oportunidades fugiram num Opala verde, sem

placas.
Agindo com muita rapidez e parecendo conhecer os'

, hábitos das firmas que assaltaram, os delinquentes conse

guiram pleno êxito nas investidas, 'logrando escapar de'
vários cercos armados pelas, autoridades policiais.

Rua Alan Kardec
Moderno Palacete

Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete com

dois pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com, cofre

embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com

maravilhosa vista para a Cidade e para a Baia Norte, enorme
living, sala de jantar, hall, lavabo escritório, copa/cozinha,
biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavanderia, de

pendência de empregada, play ground, garagem para dois
automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armários

embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as depen
dências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

R ua Aristides Lobo
Excelente Residencia

BEIRA MAR NORTE STODIECK
Vende, moderna residência, em local excelente, com vista

para a cidade e Baia Norte, contendo 2 pavimentos, sendo: 3
quartos, living, copa/COZinha, banheiro social, dependência de

empregada, garagem, etc. Verdadeira barbada. Aceita imóveis
de menor valor, e o saldo financia a longo prazo.

Itajaí - Vila Residencial
Vende a Rua Olimpio de Mirande' Junior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/COZinha, sala íntima, varanda, escritório, biblio
teca, dependência de empregada e garagem grande. Ótimo
terreno para incorporação. Totalmente financiado.

Rio Tavares - Otimo Terreno
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente 'terreno

para chácara com uma área de 26.000m2. Totalmente finan

ciado.
Vende luxuosa residência em construção com área aproxi

mada de 310m2. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo:
enorme living copa/cozinha, lavabo social, dependência de

empregada, lavanderia, churrasqueira, garagem para dois auto
móveis. Pavimento superior: 2 suites com ar condicionado, 2
quartos, banheiro, hall social, ampla sala eh estar íntima com

vista para O mar (Baia Norte), sacada, jardim de inverno.
Armários embutidos nas suites e quartos. Tudo em esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor 'e saldo com

financiamento a longo prazo.

,

Estreito - Residenc ia Mista
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada,

Trindade - Moderna Residencia
Vende moderna residência em construção com área aproo

ximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo living,
biblioteca, sala de estar, copa/COZinha, dependência de em

pregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários embu
tidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada. Esme
rado acabamento.i Totalmente financiada.

Balneário de Camboriú
Excelenté Terreno

Vende à Rua 3;100, um terreno com 10 metros de frente

e 57, metros de fundo. Totalmente financiado.

JARDIM ATLANTICO
EXCELENTE RESIDENCIA
Vende, na Avenida Atlântica, ótima residência, com 3 quar

tos e demais dependências sociais, de empregada, garagem,
jardins, etc. Finíssimo acabamento. Entrega imediata. Aceita
imóvel de menor valor, e o saldo, financia a longo prazo.

Praia de Jurerê - Otimo'Terreno
Vende excelente terreno com 450m2, situado no Lotea

mento Praia do Forte. Totalmente financiado.

Centro - Apartamento
Vende na Rua Durval Melquiades de Souza {Chácara da

Espanha) ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall, copa
/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de ernpre
gada. Totalmente financiado.

EXCELENTE CHACARA -PONTA
DE BAIXO

Vende belíssima chácara localizada en. Ponta de Baixo,
com aproximadamente 46.000,00m2, tendo como benfeito
ria uma casa mista, totalmente mobiliada, sendo com grupos
estofados, um dormitório de casal, 1 dormitório de solteiros,
urna copa/cozinha, e, até TV a cores. Excelente propriedade
para qualquer atividade horti-qranjeira ou recreação. Preço
Cr$ 96.000,00, com facilidade.

BAIA NORTE-STODIECK - Moderno

palacete
Vende moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,

em fase de construção, com aproximadamente 475,OOm2 de
área construída, e dois pavimentos. Entrega em 180 dias.
Suite c/cofre embutido, 3' quartos, 2 banheiros, sala de estar

íntima, com maravil hosa vista para a cidade e Baia Norte,
enorme living, sala de jantar, hall, lavabo, escritório, copa-

/cozinha, biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavan
deria, dependência de empregada, play ground, garagem para
2 automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armá
rios embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as

dependências, vidros tumê e sobre massa corrida. Finfssimo
acabamento. Financiamos a longo prazo.

Rua Aristides lobo
Excelente Residencia

Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 270m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo'
living, copa/cozinha, dependência de empregada, lavanderia e

garagem. Armários embutidos nos quartos. Esmerado acaba
mento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com financia
mento a longo prazo.

Alameda Adolpho Konder
Excelente Terreno

Vende um excelente terreno com uma área de 440m2.
Totalmente financiado.
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no campeonato

deMichigan
Seguiu domingo às 15 horas a delegação catarinense de,

vela que vai representar o Brasil no Campeonato Norte
Americano de Lightning, a ser realizado em Michigan, nos
Estados Unidos.

A delegação constituída de Joaquim Bello (coman
dante), e os tripulantes Mauro Cesar e Paulo Gill Alves,
viajou até o Rio de Janeiro pela Transbrasil, seguindo
depois até Nova Iorque, Detroit e fmalmente Michigan.

Joaquim Bello foi o quinto colocado no último Campeo
nato Brasileiro de Lightning, realizado em novembro do ano

passado nesta Capital.
Esta é a primeira vez que uma tripulação de Santa

Catarina vaíao exterior disputar um campeonato oficial.
A participação de Santa Catarina neste importante

certame deve-se ao esforço da federação M Vela e Motor
de Santa Catarina junto a CBVM e CND, com passagens
fornecidas pelo MEC, através do Conselho Nacional de

Desportos.
Está competição reúne o maior número de barcos parti

cipantes no mundo, pois é realizada logo depois do campeo
nato mundial. Mais experiências para o Lightning de Santa Catarina

As vitórias de JoséMaria Nunes e "

seus treinamentos para as finais
As constantes vitórias de José Maria o fundista tem demonstrado muita mais de 200 metros à frente de seus

Nunes, já estão se tornando hábito, nas p�eocupação com seus pais e irmaos, seguidores. Nos 200, metros fmais o

competições em que participa. alegando que o seu esforço como atle-, atleta desenvolveu a sua tradicional
As vitórias do fundista catarinense ta, tem como objetivo único dar à arrancada, num pique de 400 metros,
. . .:

d
família uma melhor condição de sobre- cortando a fita de chegada com uma

se imciararn nos tempos e caserna.. vivência. volta de vantagem sobre o pelotão que
seguindo-se depois nos JASC e poste- A prova de 10000 metros do Zonal vinha em segundo plano.
r�ormente �a Prova de !ntegração Na- Seis de Atletismo, realizada no sábado
cional �eahz�da em Sao Paulo, Este na EAM, foi a maior atração do cam-

Era mais uma vitória de Zé Maria

ano, Ze Mana ve�ceu o CaI?peonato peonato. Mesmo debaixo de forte chu-
com o tempo de 31m43s3d, baixando

Estadual de Atletismo, reahzado em
va o úblí ti d

2m04s do tempo dos 'JUBS, consti-

S- P I J
" , . pICO permaneceu pres 191an o .

do-se rnaí dao au o, os ogos Universitários Bra-
a co

.

ti
-

'

tinha Z'M'
tum o-se mais em um outro recor e.

sileiros de Belém do Pará, onde que- t
�pe l?a�, �e em e ana a Disse o atleta que se não fo sse a

brou dois recordes e ganhou duas me-
a

rÓaofpn�Ctlp
.

t
. péssima condição da pista e o forte

dalhas de ou o.
un s a ,ca armense atravessa t

.

t t t 'di d EAMr atualmente excelente fase física e téc-
ven o -exis en e no es a o a ,

teria conseguido um tempo ainda mais
'Nascido no interior da cidade de nica. As competições fora do Estado favorável.

Curitibanos e filho de família humilde, têm lhe dado a experiência e a malícia
Zé Maria sempre levou muito a sério os necessárias. Zé Maria já regressou a Blumenau,
treinamentos. A timidez e a humildade Na altura da 24a. volta Zé Maria onde vai reiniciar os treinamentos para
do atleta, talvez tenham sido suas me- mantinha o mesmo ritmo inicial, cor- participar das finais do Zonal em São

lhores amas. A exemplo de bom atleta rendo com muita desenvoltura e com Paulo, nós dias 22 e 23 de setembro.

AMADORISMO
É a primeira vez que Santa Catarina vai

a um campeonato de vela
no exterior. O embarque foi domingo

Celesc � Cupido
iogam a segunda
partida hoie

CELESC e Cupido fazem hoje' à noite o segundo
jogo da decisão do returno do campeonato citadino
de futebol de salão. Na preliminar, em jogo também
válido pelo título do returno, mas na categoria
juvenil, jogam Colegial e Cupido.

No primeiro jogo a CELESC mostrou melhor
entendimento no segundo tempo, mas foi envolvida

pelo Cupido no primeiro tempo. Hoje todos esperam
que o jogo melhore mais ainda com relação ao de
sexta-feira.

A Federação Catarinense de Futebol de Salão
determinou. que caso aconteça um empate no tempo
normal de jogo, será jogada uma prorrogação de 20
minutos e permanecendo o empate a partida será

�

decidida por pênaltis numa série de cinco.

O' acerto final
para o certame
de [uvenis

A Comissão Organizadora do I Campeonato
Juvenil da Grande Florianópolis, estará novamente

reunida na sede da FCF, hoje à noite, para definir os
últimos detalhes sobre o certame.

Os diretores de clubes e presidentes estarão tra

tando da inscrição de seus jogadores e procurarão
impor suas últimas ponderações sobre 'a realização do

campeonato.
Outro assunto que deverá ser estudado logo mais é

com relação a data dos jogos da primeira rodada.
Paula Ramos x Guarani deverão fazer a preliminar de
Biguaçu x Áustria, no campo do BAC. Avaí x Salda
nha: da Gama deverão jogar como preliminar de Avaí
x Juventus, válido pelo estadual e Figueirense x Milan
poderá ser marcado como preliminar de Avaí x Fi

gueirense fio dia 22.

Todos estes aspectos deverão ser analisados, pela
Comissão Organizadora e pelos representantes de
clubes. O horário da reunião foi marcado para às 20

horas, na sede da FCF. '

I '

ALEM DE FINANCIAR
O BRDE ASSESSORA
A IMPLANTACAO
OUEXPANSAO
DENOVOS
NEGOCIOS

o BRDE não é apenas o Banco que financia a indústria, a pesca, a

agricultura e a pecuária. O BRDE é o banco que, além do financiamento,

presta assessoria técnica, econômica e financeira a qualquer empresa.

Grande, média ou pequena. Tire partido disto. Fale com o aRDE.

Rodadamin.ira e

o Inter em Atenas
Belo Horizonte - Aproveitando o' feriado municipal de

amanhã, dia consagrado à Assunção de Nossa Senhora, Atlético x

Uberaba, na preliminar, e Cruzeiro x América farão outra rodada
dupla, à tarde, a segunda do returno das finais, e quaisquer que
sejam os resultados estarão dando o último passo para a grande
decisão do campeonato mineiro, domingo.

�.nda em primeiro, com três pontos perdidos, seguido pelo
Amenca e Uberaba, com quatro, e pelo Atlético, corri cinco
pontos, o Cruzeiro deverá ter de volta Dirceu Lopes e mais

. seriedade na zaga, criticada pela torcida como responsável pelo
futebol bisonho de todo o time e por isso culpada pela derrota
diante do Uberaba por 3 a 1.

INTER PERDEU

_O Internacional perdeu por 1 a O ontem à noite, diante do

P�narol de Montevidéu, em partida válida pelo torneio interna
cional de futebol que se realiza em Atenas.

Cerc� de mil torcedores compareceram ao Estádio Karaiskaki.
O pnmeiro tempo permaneceu empatado por O a O. No segundo,
o centrocaavan�e Moreno marcou o único gol da partida, aos 24
minutos, chutando de uma distância de rs metros do arco

gaúcho.

Caixa econômica Federal

I" �L •

oE" ti'•LU,erlG: . spor VQ
TESTE No. 146

(Ratificação de Resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste no. 146.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado pubticado no dia
31/07 f73, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 326.681,62.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
14,{)Sf73, nos seguintes locais:

Bahia: Av. D. João VI, 234 - Brotaf -Salvador;
Brasüía: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - D'istrito Federal;
Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B
Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena; 142 - Campo Grande;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá; /

Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira 35 -

PortoAlegre;'
'

Guanabara: Rua Riachuelo,,208 -e- Rio de Janeiro;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias 'a contar do dia
:14/08f73.
OBSERVAÇÕES:
10. - Não haverá pagamentos em dias destinados às
prestações de contas dos revendedores;
20. - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedecerão
ao horário de 13,00 horas às 17 horas e 12h30min às
16h30min, respectivamente,

.
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BANCO REGIONAL 'DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL
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A dispensa de Neto...__,.--Dois Toques-- Figueira x Vitória
primeiro Arbitral. Naquele dia

-ficou estipulado que o clube

campeão dos três turnos seria,
au tom a ticamente, declarado

campeão estadual. C pr, »lema

é saber quem chegou na frente
no primeiro turno e, também
no segundo, se for o caso.

***

UM REPARO e um lem

brete ao Departam. .ito da Ár
bitros da Federação Catarinen

se de Futebol. É crime dar

'condições de jogo a um grama

do na situação em que se en

contrava, o do Adolfo Konder

no domingo. Alvir Rensi teve

muita sorte, porque os joga
dores de Avaí e Caxias tiveram

uma só preocupação: jogar fu
tebol. Não é a primeira vez

que isto acontece, pois Gilber
to Nahas, em Figueirense x Ju

ventus, fez a mesma coisa. Se

ria bom que o DA estabeleces

se critérios para estes casos e

orientasse os árbitros. Por sor

te, até agora o gramado da Bo

caiúva ainda não fez nenhuma

vítima. Assim como é ruim pa
ra os jogadores disputarem
uma' partida de futebol em

campo totalmente alagado e'

enlameado, é perigoso também

para os próprios ju ízes, que
têm suas arbitragens dificulta
das. em função do gramado es

corregadio. Um esbarrão ca

sual dentro da área, por exem
plo, pode ser mal interpretado
e lá se vai uma arbitragem que
até aquele momento era per
feita:

jogar depois do início do Nacional e assim

não interessava ao time. Agora estou indo

embora, com o pé quebrado, sem contrato e

com muitas mágoas de alguns dirigentes.
Mas a minha maior decepção, foi quando
vieram me pagar. Recebi a fortuna de cento
e vinte e cinco cruzeiros e mesmo assim não

foi o Figueirense quem deu. Foi o seu Anto

ninho fazendo caridade. Este dinheiro, ele
ainda pediu emprestado ao dono da Churras

caria Continente. O que o Figueirense fez

comigo, não se faz nem a um cachorro. Nem

disseram obrigado. Não gosto nem de me

lembrar para não ficar revoltado. Eles ha

viam me prometido uma porção de coisas e

agora me mandam embora quebrado. Quan
do estava bom, apareceram outros clubes a

minha procura mas' o Figueirense não me

liberou. Dá para a gente ficar louco.

FICOU NA PROMESSA
Neto afirmou que a lição que aprendeu

no Figueirense não se esquecerá nunca mais:
"O Antoninho antes do' jogo contra o SAAD
me chamou num canto e disse: "Neto, você
é imprescindível no. time. Você jogará de

qualquer jeito nesta equipe". Quando nós
chegamos da viagem de São Paulo, eles me

mandaram em casa buscar os documentos

porque já estava tudo certo e que depois do

jogo contra a Ponte eu assinaria. Para provar
minha dedicação, ainda joguei contra a Ponte
sem condições, pois estava resfriado e com

febre. Mas como seu Antoninho pediu, eu

joguei. A recompensa eu recebi depois. Fui
mandado embora logo no dia seguinte pelo
supervisor. Não me pagaram nem os bichos,
pelas vitórias".

.

E no sábado, Neto retornou para Curiti
ba, assim como voltou, ou melhor, quase: no
bolso, apenas o passe-livre, pois o dinheiro

que trouxe não pôde levá-lo de volta.

Antonio Kowalczuk Netto, rescindiu! seu
contrato 'com o União Bandeirantes do Para
ná e, à convite de amigos, veio tentar a sorte

no futebol catarinense. Com 21 anos, bom

porte físico, Neto como é conhecido, veio

para jogar no Avaí, mas alguém do Figuei
rense o fez mudar de idéia (não quis dizer o

nome do diretor). Hoje, o jogador deve ter

se arrependido muito de ter saído do Para
ná. Com uns quilos a mais, em bem pouco

tempo (com a dureza de Clemente). Neto fi
cou em forma e Antoninho via nele a solu

ção para o lento ataque do Figueira. "Neto é

explosivo e de jogadores assim é que precisa
mos".

O jogador, com passe-livre no bolso rece-

beu a palavra dos dirigentes do Figueirense
que iriam contratá-lo. "Tudo chegou até fi
car acertado" disse Neto. "Eu pedi dez mil
de luvas e ordenado de dois e meio. Eles me

propuseram oito na mão e um e meio-agora.
Quando começasse o nacional eu passaria
para três. Aceitei e fiquei de assinar o con

trato depois' do jogo contra a Ponte Preta.
Com a palavra dos homens, fui junto com a

delegação que foi a São Paulo e joguei con
tra o SAAD e São Bento. No retomo tam

bém joguei contra a Ponte. Tudo isto sem

contrato e acreditando nos homens, que
pensei serem bem intencionados".

VOLTA
No último sábado, Neto, com o pé que

brado, sem dinheiro e sem contrato, retor
nou para Curitiba, pegando carona de um

amigo. Ele lesionou-se no jogo contra a Pon
te Preta e depois disso, não houve mais in-

I

teresse do Figueira. Neto conta como foi:
"No final do primeiro tempo, no jogo contra.
a Ponte saí lesionado com fissura no pé es

querdo. Ortiga foi no vestiário' e disse-me

para tirar radiografia. Foi a única vez que ele

A festa de .amanhã
A direção do Figueirense informou que o Vitória deverá

chegar a Florianópolis hoje à tarde, no vôo da Transbrasil

para jogar com o Figueira amanhã à noite às 21 horas, num

jogo que faz parte dos festejos de inauguração do Estádio
Orlando Scarpelli.

A festa começa mais cedovquando Internacional de Lages
e Paissandu estarão jogando amistosamente, às 16 horas. Lo

go após haverá uma exibição da Banda dos Fuzileiros Navais
da Guanabara, desfile de escolas de samba, jogos dos dentes
de leite do Figueirense e descerramento de uma placa pelo
governador Colombo Machado Salles.

REFORÇOS
Abel e Nielson, ambos do Fluminense, que foram contra

tados pelo clube, com Antônio Gemente acertando a vinda
.

dos dois olímpicos, talvez hoje.
Mas os dirigentes não sabem exatamente em qual vôo.

Estão esperando os dois juntamente com o Vitória da Bahia,
mas é bem provável que cheguem mais tarde.

Sobre os jogadores da Ponte Preta, Ortiga disse que tudo
vai depender dos resultados da Portuguesa no campeonato
paulista. Se o título ficar resolvido por antecipação Marinho e

Adilton deverão chegar antes do dia 23, caso contrário só
'neste dia.

A respeito de Ladinho, informou que o Figueirense não
vai pagar 70 mil cruzeiros pelo zagueiro do América, mas que
as conversações continuam e é um problema da torcida que
está se unindo para dar ao clube o zagueiro.

_ O preço do jogador é muito caro, se levarmos em conta

aquela quantia de 400 mil cruzeiros, destinada a compra de

reforços. Temos que pensar em outros jogadores e não num

só. Afinal, o time tem 11 jogadores e mais os reservas, que

precisamos ter para podermos realizar, dentro do campeonato
nacional aquilo que pretendemos, ou seja, classificar o Figuei
rense para a fase final.

Mas a preocupação de Ortiga é que no próximo domingo
não dê tudo- certo no campeonato estadual, para não atrapa
lhar os planos do clube. Sobre o arbitral informou que só vai
se manifestar quando terminar o segundo turno, "fora isto

.

nada poderá ser resolvido, pois ainda não se sabe quem são os

classificados deste turno."
OVlTÓRIA

Carlos -Castílhos, ex-goleiro do Fluminense e da seleção
brasileira, será o técnico do Vitória no campeonato nacional

substituindo Paulinho de Almeida que deixou o clube na se

mana passada. Castilho trabalhou em várias equipes do nor

deste e ultimamente dirigia o Tiradentes do Piauí.

O novo treinador deverá chegar hoje com a delegação dó

time bahiano e observará seus jogadores contra o Figueirense.
O treinador assumirá definitivamente na sexta-feira, quando
do retorno a Salvador. Castilhos receberá o salário de 12 mil
cruzeiros mensais e terá prêmio especial se classificar o Vitó-
ria para as finais do campeonato nacional.

'.

O amistoso contra o Figueirense será o último jogo que o

Vitória fará antes de estrear no torneio. Domingo passado
empatou com o Rio Branco em Vitória. No próximo fim de
semana a equipe não jogará e Castilho pretende nestes dias
sem jogos modificar o sistema de trabalho. Um único nome

será contratado para o nacional. trata-se de Da Costa, pon
teiro .esquerdo da Portuguesa de Desportos.

UMA reunião importante hoje
às 10 horas da manhã, na sede
da Casa do Jornalista, convo
cada por Lauro Soncini, presi
dente da Associação dos Cro

nistas Esportivos de Santa Ca

tarina, quando serão tratados

assuntos relativos ao campeo
nato nacional. Importante por:
que uma porção de coisas está

para ser definida, principal
mente no que se refere ao in

gresso de cronistas no campo
do Figueirense e a idéia é ter

minar com os incômodos pe
netras. Se não acabar agora
com o nacional, nunca mais.

***

SEMPRE que um novo técnico
assume o comando de uma

equipe, ganha o primeiro jogo.
Para o Figueirense, se isto real

mente fosse confirmado ama

nhã, seria ruim, pois o ex-go
leiro Castilho está acertando

com o Vitória. Mas deste mal

o Figueirense está livre, pois
Castilho só vai assumir a dire

ção técnica do Vitória na sex

ta-feira. Em Florianópolis ela

apenas vai observar o rendi

mento da equipe contra o Fi

gueirense.

Neto perdeu boa chance no Figueira
falou comigo. Em seguida, me levaram para
o hotel e fui' esquecido por todo mundo,
menos Nocaute Jack que me visitou sempre
e fez tratamento no meu pé. Mas volto a

dizer, que fui abandonado que nem cachor
ro pelo Figueirense. Não me Geram a míni
ma atenção e, se não tivesse cartão do INPS
estaria roubado. Eles não me deram recursos

e nem foram saber de mim, se eu estava

morto ou não".
Ainda sentindo dores no pé, apesar de

engessado, Neto foi embora.
_ Joguei três partidas. Contra SAAD,

São Bento e Ponte e fiquei no Figueirense
trinta e oito dias. Quando ia assinar o con

trato, ele
....

me mandaram embora dizendo

que eu estava lesionado e ia demorar muito

para me recuperar e só teria condições de

***

o FIGUEIRENSE dispensou
Neto. Certo ou errado? A ver

são do jogador dá uma idéia
bastante ruim de como ele foi

mandado embora. A de José
Mauro Ortiga, tira o assunto

do campo sentimental e o leva

para o puramente profissional.
Quase um repeteco do que
aconteceu com Jorge Ferreira,
ou seja, o clube dispensa quem
não lhe serve e contrata quem
acha melhor. Mas existem cer

tos detalhes que nunca são

bem esclarecidos. Neto diz que
não recebeu os bichos a que
tinha direito, enquanto Ortíga
não esconde que o clube tinha

o compromisso de pagá-los.
***

... a explicação de Ortiga.***

••
ANTONINHO, treinador do

Figueirense, fez uma observa

ção importante ontem à tarde,
enquanto assistia o treinamen

to físico orientado por Iberê
Rosa e Antônio Clemente.

Preocupado com as chuvas

constantes em Santa Catarina,
o técnico acha que os enge
nheiros podiam dar um jeiti
nho de espichar a marquise
que ficá sob os túneis de saida

dos dois vestiários. Ele quer
maior proteção nos dias de

chuva, para si e para os jogado
res 'que ficarem no banco de

reservas. Uma pretensão muito
justa, aliás, porque não é fácil

aguentar '90 minutos paradi
nho embaixo d'água.

_ O Figueirense não tem nenuum com

promisso com Neto. Ele estava em testes no

clube com direito a hospedagem � bichos

por partidas disputadas e ganhas. Além dis

so, nós não tínhamos outro compromisso
com o atleta e a saída dele foi motivada por
uma falta, no outro dia apôs o jogo. com ID

Ponte Preta, porque Neto não cumpriu a or

dem de tratamento. Tinha que se apresentar
no clube e não apareceu. O Antoninho não

gostou e pediu que se dispensasse o jogador.

Ortiga informou que nenhum jogador em
testes tem direito a diária, nenhum pediu
seguro para jogar e o Figueirense não pode
ria se comprometer com um que jogou por
'livre e expontânea vontade. "Nós não exigi
mos nada dcle ",

com ele.
_ Na quinta-feira foi marcada uma apre-

sentação de todos os jogadores que. estavam
contundidos e o Neto não apareceu. Por esta
razão _ repito _ o Antoninho se queimou e

ficou de conversar com ele. Sobre a saída
não sei de nada. só sei que o Figueirense
cumpriu todos os compromissos com o atle

ta. Mas cabe a nós ficar com o jogador ou
não. Se ele já estivesse conosco há mais tem

po, talvez não estivesse falando isto por aí.

Surpreso sem saber que o jogador tinha
ido embora, o presidente do Figueirense fa

lou que ninguém havia dito que iam dispen
sá-lo e que Antoninho é que conversaria

OUTRA hipótese sobre o final
do returno. Se o Figueirense
terminar o segundo turno na

primeira colocação, mesmo

que seja ao lado de Juventus,
por exemplo, vai repetir o fato

do primeiro, quando terminou

junto com o Avaí. Caso ganhe
o terceiro turno (quando e

como ainda não se sabe), o

que a Federação vai fazer se o

Fig u eirense exigir que seja
cumprida a determinação do

e a versão de Antoninho• • • Cuidados especiais
Neto foi dispe�ado porque não acer

tou financeiramente. Todos os jogadores
que estão em testes só vão embora se não

acertarem financeiramente. Se eles! não po
dem ganhar a vida aqui, então devem ganhar
em outro lugar.

Assim Antoninho comentou a dispensa •

do jogador paranaense, sem querer detalhar

muito o assunto. Conversou bastante sobre

o jogo com o Paissandu, e falou do árbitro.

Depois foi até o gramado observar o tra

balho de Iberê Rosae Antonio Clemente.

Viu uma das redes da goleira mal colocada e,

falou que o gramado está precisando de

areia preta para corrigir os buracos.
Ontem os jogadores que não atuaram.em

Brusque fizeram massagem e revisão médica.

Artur e Severo estão lesionados com gravida
de. Pinga aindasentindo o tornozelo e Car

los Roberto com uma pancada na, coxa e

derrame no pé esquerdo foram atendidos pe

lo DM. Todos estes jogadores. ficarão até o

dia 22 sem participarem de treino com bola.

Antoninho disse que não interessa a vitó

ria, mas sim as observações que fará com os

jogadores novos amanhã:

já estão treinando. Dependendo das condi

ções físicas de Abel c Niclsen poderei usá-los
no decorrer da partida.

Outro aspecto que Antoninho leva em

conta para colocar os novos na equipe é a

partida de domingo com o Palmeiras, que
vai valer dois pontos. "Temos que pensar
também no campeonato estadual e tenho
poucos jogadores inscritos regularmente na

federação. Por isso acho racional deixá-los

de lado. Isto não quer dizer que os que joga-,
rem contra o Vitória serão os titulares".

Mas para ele o plantel ainda não está de

finido. Antoninho precisa de um lateral

direito (Marinho), um meia cancha (Victo

Hugo se ficar bom), um ponta esquerda (Li
co) e dois pontas de lança (Adilton e outro

que não quis falar). Com estes jogadores o

treinador do Figueirense acredita que o seu

time estará pronto para enfrentar o nacio

nal..
Os jogadores que forem relacionados pa

ra o jogo de amanhã, farão treino técnico

hoje de manhã, seguido de concentração às
14 horas em Canasvieiras e treinamento físi

co para os que não estiverem relacionados.

Mário Medaglia na semana Juventus
. Os jogadores do Avaí tiveram folga ontem à tarde e VOltarão
aos treinamentos hoje,' no Adolfo Konder. Ontem apenas o

roupeiro Janga estava no estádio fazendo o seu trabalho de

.rotina,
Hoje Walter Miraglia e Jorge Ferreira começam a trabalhar

fisicamente os jogadores para a partida com o Juventus no

domingo, que poderá decidir a sorte dos dois clubes no segundo
turno.

Os trabalhos deverão ser divididos em maratona ao Morro da

TV é depois exercícios com peso no estádio. Ademir e Rubens já
poderão participar dos trabalhos do grupo e Miraglia acredita que

poderá usar o ponteiro contra o time de Lauro Búrigo.
_. Vai ser difícil pois o Américo jogou bem contra o Caxias e

vem subindo de rendimento. Toninho eu já falei a respeito ao
seu futebol na semana passada. Vamos esperar os treinamentos

desta para saber qual o time que vou usar. O Juventus é um time

muito bom, temos que ter muito cuidado e não podemos
facilitar, pois precisamos dar mais um título a esta torcida e à
diretoria que nos está prestigiando.

Comentou também o aspecto físico dos jogadores, que no

domingo renderam tudo o que os torcedores estavam esperando.
Ninguém está entregue ao departamento médico e esta semana

começa bem diferente ,das outras, quando muitos jogadores
voltarâo aos treinamentos.

'

Caixa Econômica Federal

loteria Esportivo
Resultado provisório do Concurso Teste no, 148, apurado

em 13/08n3.
Total liquido a ratear: Cr$ 15.710.663,98.
407 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma (;r$ 38.601,14.
.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas 2
Bahia 10
Brasflia 4

�� 2

Esplrito Santo .4
Estado do Rio 13

Goiás 5

Mato Grosso 4
Minas Gerais 21

�� 1

Para Iba . .
1

Paraná 31

Pernambuco 5

Rio Grande do Sul 13

Guanabara 39

Santa Catarina 9
São Paulo 241

Sergipe 2

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10

dias a contar do dia 14,t)8n3. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados até o dia 23/08n3.

•

Antoninho falou pouco sobre o caso

_ Quem poderá aparecer na equipe é um

juvenil que está sendo preparado, mas não

vou dizer o nome para que não fique preo

cupado. Os outros serão todos aqueles que

DA

o I A 08/08/1973RESULTADOS DO SORTEIO DONão serão aceitas reclamações por via postal: .

Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de

Manaus) - Manaus;
Bahia/Sergipe: Av. D: João VI, 234 - Brotaf - Salvadcir;
Brasília: Av. W3:_ 0512 _ lojas·2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24' de Maio, 584 _ Praça José de Alencar -

Fortaleza;
Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja _ B -

Niterói;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro. 142 _ ,Vitória;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqu ínio L:.opes, 144 - São Luiz;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 _ Campo Grande;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 _ Cuiabá;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas,744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Paraíba/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Piauí: Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 _ Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo,

•

BOLÃO MILIONÁR 10 PREMIOS C O N T E MPLADOS E N D E R E C OS

A GERVÁSIO MARCEL.INO CRICIÚMA

37.880 TV PRETO E BRANCO B A CONFIRMAR
===::::::==:;::=

C A CONFIRMAR
======:;::::;;

A A CONFIRMAR
;;::;::======

22.137 RÁDIO PORTÁTIL B A CONFIRMAR =::;;===;::;==

C JOSÉ NEI GOMES NUNES
I

R. CANADÁ S/No. =TUBARÃO

� A CONFIRMAR ==-=====::=:;::

05722 RÁDIO PORTÁTIL A CONFIRMAR ========

C A CON(IRMAR :;::;:::;:::;:::;:::;:::;::=

RÁDIO PORTÁTIL
A MA,XIMINO DE OLIVEIRA JOAÇABA

79.605 B A CONFIRMAR ========

C A CONFIRMAR =::;:;:::;:::;:::;:::;:::;::

�
OSNI ROGÉRIO RAMOS BAIRRo' DA VILA NOVA =LAGES

80.879 RÁDIO PORTÁTIL A CONFIRMAR ========

L1blO M. SILVERIO MORRO DO CONVENTO =ARARANGuA

RESULTADOS DO SORTEIO 00 o I A 11/08/1973
BOLÃO MILIONÁRIO CONTE I'IJ1PLADOS ENDERECOSPREMIOS

A ROSIMERI DORÉ
B JOSÉ CARLOS DA SILVA
C A CONFIRMAR

A GISELA SCHMIDT

B ARLINDA DA SILVA

C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B ROSA ESTENE FAGUNDES

C A CONFIRMAR

A A CONFIRMAR

B A CONFIRMAR

C A CONFIRMAR

�
A CONFIRMAR
A CONFIRMAR
WALTER F. FREITAS

BAIRRO FLOR DA SERRA -JOAÇABA
1'1. ARARA'NGUÃ S/No. =BLUMENAU2 FORD CORCEL87.922

PRESIDENTE GETÚLIO
CAPIVARI =TUBARÃOOs números dos bilhetes vencedores do teste no. 148 no

Estado de Santa Catarina são os seguintes:
COD. REV.
20-10012
20-10014
20-10015
20-10021
20-10022
20-10027
20-10027
20-10039
20-10046

ObSERVAÇÃO:
Par, recebimento dos prêmios os ganhadores deverão

aguardar a ratificação ou retificação destes resultados neste

mesmo jornal.

2 VOLKSWAGEN
.

34.487

No. CARTÃO
251.793
215.307
214,267
169.468
402.432
201.382
201.385
69.069
64.595

CAMPOS NOVOS00.934 2 REFRIGERADORES

2 MÃO. LAVAR ROUPA83.000

22 ..583 2 TVs A CORES ==========

PINHALZINHO '..J

ASSISTA AOS S BADOS PELA TV-COLIGADAS ÀS 21 HS O PROGRAMA DA GAlHA D[ NOTICIAS [SPORTIVAS S [ R I [ .'

BDL AO M I L I O N Á R I 0-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




